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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Precios cuesta arriba 
La cuesta de enero será complicada para los poblanos este inicio de año, pues algunos 
alimentos de la canasta básica han sufrido un incremento de precio durante los primeros 
días de 2014, según informó el Sistema Nacional de Información e Integración de 
Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Resolverá Peña Nieto el desbarajuste que dejaron Calderón y Lozano en el SME 
Trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), anunciaron que el próximo 10 

de enero, las autoridades federales les presentarán un convenio y esperan que les 

autoricen mil 40 jubilaciones y otros sean nuevamente contratados. (Heraldo) 
   

 

 

Enfermeras eluden el retiro 
Por vocación a su trabajo, cien enfermeras del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) no han tramitado la jubilación a la que tienen derecho por ley, indicó la 
coordinadora delegacional de estas profesionales de la salud, Elodia Ibarra Pérez. 
(Síntesis) 

  

 

 

Para Agua de México, la concesión del SOAPAP 

La empresa Agua de México será la que administre al Sistema Operador de Agua Potable 
y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) durante las próximas tres décadas, en una operación 
multimillonaria en el estado. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Endeuda Moreno Valle a Puebla por 9 mil millones en sólo 3 años vía PPS 
Con la firma de pasivos financieros por 9 mil 70 millones de pesos en apenas 3 años de 
gobierno, Rafael Moreno Valle ya igualó toda la deuda que Mario Marín Torres produjo en 

su sexenio y que al cierre de 2010 culminó en 9 mil 104 millones. (Cambio) 
  
 

 

Curas deben cumplir con lolita: arzobispo 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a los sacerdotes responsables 
de templos La Sagrada Familia y La Inmaculada Concepción de la arquidiócesis de Puebla 
a cumplan con los requisitos que les solicite el Sistema de Administración Tributaria 
(SAT). (Milenio digital) 

  
 

 

                                                                  
De los 40 diputados que integran el Congreso del estado sólo ocho alcanzaron altos 

niveles de productividad, pues en sus tres años de gestión presentaron más de 20 
iniciativas para reformar el marco normativo del estado o crear nuevas leyes, dando un 
global de 229 proyectos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Cae 28.7% en Puebla el ramo de la construcción en 2013, reporta la CMIC 

Durante el 2013, Puebla se ubicó como la quinta entidad a nivel nacional con el peor 
crecimiento en la rama de la construcción, al registrar una baja del 28.7 por ciento en la 
economía de ese sector, según datos de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC). (e-consulta) 

 

 

 

 

Puebla una de las cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare 

El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente 

con una recomendación pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, 
cualquier persona con un smartphone que se acerque a la entidad y pida referencia de la 
ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de Puebla”, al ser un distintivo que se hace a 
través de geolocalización –opción relativamente nueva-.. (Periódico digital) 

  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alumnos poblanos regresan a clases 

http://impreso.milenio.com/
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El martes 7 de enero de 2014 regresarán a clases cerca de un millón 489 mil 266 
escolares y 60 mil 125 docentes poblanos, del  nivel básico, así como 269 mil 287 
alumnos y 17 mil 114 maestros del nivel medio superior, de acuerdo al calendario escolar 
que establece Secretaría de Educación Pública federal. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Estos son los presidentes municipales del estado de Puebla, periodo 2014-2108 

Este mes de febrero tomarán posesión más de 200 presidentes municipales en el estado 
de Puebla, quienes de manera extraordinaria estarán en el cargo por 4 años 8 meses. 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cobran más de ISR en México que en EU 
Sin recibir lo mismo a cambio, contribuyentes de México pagarán más impuestos que los 
de EU, de acuerdo con un comparativo entre las tablas de ISR. (Reforma) 

  
 

 
Tuvo DEA puertas abiertas con FCH 
Elementos de la Agencia Antidrogas de Estados Unidos y fiscales del Departamento de 
Justicia se reunieron con capos del narcotráfico durante el sexenio de Felipe Calderón 
para obtener información de organizaciones rivales, de acuerdo con información recabada 
por EL UNIVERSAL. (El Universal) 

 
 

 

 

Confina la policía el plantón de la CNTE 

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) replegó ayer por la noche hacia la zona poniente de 
la Plaza de la República a cerca de 100 activistas de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) que resguardaban el campamento que habían 
instalado en el lugar hace casi cuatro meses, y que estaba prácticamente vacío desde 
hace dos semanas. (Milenio digital)  

  
 

 

Procesados por deserción, 4 mil 543 militares: Ifai 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) procesó entre 1985 y 2013 a 4 mil 543 
militares por presuntos actos de deserción, informó el Instituto Federal de Acceso a la 
Información y Protección de Datos (Ifai), quien instruyó a la dependencia dar a conocer, 
en versión pública, sólo las sentencias de quienes fueron condenados. (La Jornada) 

  
 

 

TLCAN pavimentó el camino del sector automotriz mexicano 

En 20 años, México cuadruplicó su peso en la capacidad instalada de producción de 
vehículos de América del Norte, lo que le permitió incrementar su participación de 
mercado en EU de 18 a 28 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Trasladan al DF a líder de autodefensas accidentado 
El líder del Consejo Ciudadano de Autodefensas de Tepalcatepec, Michoacán, José Manuel 

Mireles Valverde, “presenta traumatismo craneoencefálico leve y mandíbula dislocada”; 
pero su estado de estado de salud “es estable y se encuentra consciente”, informó ayer 

alrededor de las 10:00 horas el gobierno michoacano. (Crónica Digital) 
  
 

 

SRE: México apuesta a ser actor global; entrevista con José Antonio Meade 
El reto de la política exterior es proyectar a México como actor global, que aproveche sus 

múltiples pertenencias en lo bilateral y lo regional; en el caso de Norteamérica, se 
buscará ampliar la agenda de diálogo con Estados Unidos y Canadá, en la lógica de hacer 

una región más competitiva y dinámica, aseguró el canciller José Antonio Meade. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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MILENIO  

 Elevan globo aerostático con cartas para Reyes Magos  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez acompañado de su esposa Liliana Ortiz, encabezó el lanzamiento 
del globo aerostático que contiene 13 mil cartas de niños poblanos para los Reyes Magos. En compañía de sus 
padres de familia, decenas de niños poblanos acudieron a la Avenida Juárez para colocar su carta en el globo y 
ver el momento en que éste se eleva. Asimismo, el alcalde y su familia introdujeron su carta. En su intervención, 
la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz exhortó a las familias continuar unidas, al tiempo de felicitar 
a los niños por el día de los Reyes Magos. (Elvia García) 

http://www.milenio.com/region/Elevan-aerostatico-cartas-Reyes-Magos_0_221377972.html  
 

MILENIO  

 Eduardo Rivera corta la tradicional Rosca de Reyes 
A horas de la llegada de los Reyes Magos, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana Ortiz partieron la 
tradicional Rosca de Reyes en el primer cuadro de la capital, y que cuenta con más de 900 muñecos. En su 
mensaje, el alcalde dijo que la forma ondular de la rosca significa el amor de Dios, al tiempo de exhortar a los 
ciudadanos que les "salga el muñeco", lo reciban con mucha alegría. Finalmente, Juan Pérez Martínez, presidente 
de la Unión de Pequeños y Medianos Industriales del Pan en Puebla, detalló que la rosca es de 250 metros, y 

contó con 750 kilos de harina, 300 kilos de azúcar, 30 litros de leche y 6 mil huevos. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Eduardo-Rivera-tradicional-Rosca-Reyes_0_221377981.html  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Concluyen actividades de la Ciudad Mágica con 817 mil visitas 

Puebla vivió en 22 días la mejor fiesta masiva de fin e inicio de año que ha tenido en su historia, afirmó el 
presidente Eduardo Rivera Pérez al anunciar que 817 mil personas visitaron en sus cuatro sedes (zócalo, El 
Carmen, San José y Analco) la “Ciudad Mágica”. “Cada año fuimos mejorando hoy tenemos otra ciudad, las 
actividades de Ciudad Mágica también fueron siendo mejores y este cierre por supuesto es espectacular; nos 
propusimos cerrar con broche de oro y este es un ejemplo de que si se pueden hacer las cosas, es cierto que son 
importantes las obras pero cuando atiendes la sonrisa de los niños y familias, logras impulsar a los ciudadanos en 
sus actividades y la verdad me siento muy orgulloso de haberlo logrado”, declaró en entrevista. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/concluyen_actividades_de_la_ciudad_magica_con_817_mil_visitas#.UspYte
Wv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Desfile de Reyes Magos 2014 recorrió las calles de Puebla 
Con motivo de la celebración por el Día de Reyes, el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez en compañía de la 
Presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó el Desfile de Reyes Magos ante la 
asistencia de más de 250 mil niños, niñas y familias en Puebla. El Edil capitalino dio el conteo regresivo para dar 

marcha a este gran desfile, conformado por juegos pirotécnicos, los 3 Reyes Magos con un elefante, un camello y 
un caballo, 18 carros alegóricos, 8 bandas de música y 11 comparsas con diferentes temáticas alusivas a la 
temporada, sumando a cerca de 680 personas participantes. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47752:desfile-de-reyes-magos-2014-
recorri%C3%B3-las-calles-de-puebla&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Celebran día de Reyes y finaliza Ciudad Mágica 
Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla y su esposa Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF, 
encabezaron la celebración del Día de Reyes con las familias poblanas. Como parte de esta celebración, el edil y 
su esposa presenciaron el lanzamiento del globo aerostático desde la Avenida Juárez y la 13 Sur, mismo que llevó 
las cartas de más de 13 mil niños y niñas a los Reyes Magos. Al respecto, Rivera Pérez invitó a los ciudadanos a 

http://www.milenio.com/region/Elevan-aerostatico-cartas-Reyes-Magos_0_221377972.html
http://www.milenio.com/region/Eduardo-Rivera-tradicional-Rosca-Reyes_0_221377981.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/concluyen_actividades_de_la_ciudad_magica_con_817_mil_visitas#.UspYteWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/concluyen_actividades_de_la_ciudad_magica_con_817_mil_visitas#.UspYteWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47752:desfile-de-reyes-magos-2014-recorri%C3%B3-las-calles-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47752:desfile-de-reyes-magos-2014-recorri%C3%B3-las-calles-de-puebla&Itemid=125
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seguir disfrutando de las distintas actividades que el Gobierno Municipal organizó en esta temporada. “Agradezco 
a los poblanos y poblanas su confianza y participación en estas actividades de Ciudad Mágica, pues entre todas 
las sedes ya llevamos más de medio millón de asistentes”, apuntó. (Aurelia Navarro)  
http://www.ngpuebla.com/nota-celebran-día-de-reyes-y-finaliza-ciudad-mágica-67920.html#.UspoJOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

MILENIO  

 Inundan Reyes Magos La Margarita y el Cenhch para comprar juguetes 

Los Reyes Magos y los padres de familia inundaron los tianguis de juguetes ubicados en la Unidad Habitacional La 
Margarita y en el parque ubicado frente al Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec; así como centros 
comerciales y mercados. Previo al 6 de enero, fecha en que la tradición marca que los niños reciben regalos de los 
Reyes Magos, los padres de familia salieron a las calles, supermercados y diversos comercios tanto del centro 
histórico como de la periferia, para apoyar en la adquisición de juguetes, ropa y diferentes regalos. (Jaime 
Zambrano) 

http://www.milenio.com/negocios/Inundan-Reyes-Magos-Margarita-Cenhch_0_221378065.html  
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Retoma SSPTM operativo "Pasajero Seguro"    

Con 10 video cámaras portátiles, policías municipales de Puebla retomarán el operativo Pasajero Seguro para 
inhibir el asalto a pasajeros que últimamente se ha presentado principalmente en zonas escolares como el barrio 
de Santiago y Ciudad Universitaria, la zona norte de la ciudad como San Felipe Hueyotlipan y San Jerónimo 
Caleras y parte del Centro Histórico; reveló el titular de la Secretaria de Seguridad Pública Municipal, Amadeo 
Lara Terrón. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3246556.htm  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lluvias moderadas y heladas con el frente frío 24: Seprocim 

El frente frío número 24 dejará en la capital poblana lluvias de leves a moderadas y temperaturas de entre 3 y 5 
grados por la mañana y noche. Al respecto, el director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, señaló 
que debido a una corriente de chorro que está entrando por el Océano Pacífico y trae humedad hacía el  centro del 

país, principalmente en las zonas altas de la República Mexicana, se espera continúen las lluvias. Por ello, señaló 
que los lugares más afectados en el municipio de Puebla por el fenómeno serán las zonas altas de la capital como 
San Sebastián de Aparicio y San Miguel Canoa. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/lluvias-moderadas-y-heladas-con-el-frente-frio-24-seprocim/  

  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Estos son los presidentes municipales del estado de Puebla, periodo 2014-2108 
Este mes de febrero tomarán posesión más de 200 presidentes municipales en el estado de Puebla, quienes de 

manera extraordinaria estarán en el cargo por 4 años 8 meses.  
MUNICIPIO                                 NOMBRE                                                  PARTIDO  
PUEBLA                            JOSE ANTONIO GALI FAYAD                               CPU, MC, PSI  
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47767 
 

NG PUEBLA 
 

http://www.ngpuebla.com/nota-celebran-día-de-reyes-y-finaliza-ciudad-mágica-67920.html#.UspoJOWv5KY
http://www.milenio.com/negocios/Inundan-Reyes-Magos-Margarita-Cenhch_0_221378065.html
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3246556.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/lluvias-moderadas-y-heladas-con-el-frente-frio-24-seprocim/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47767:estos-son-los-presidentes-municipales-del-estado-de-puebla-periodo-2014-2108&Itemid=127
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NG PUEBLA 

 Regreso de vacacionistas saturan la CAPU 
Líneas de autobuses de transporte foráneo implementaron corridas adicionales ante un incremento de entre el 30 
y hasta 50 por ciento en el flujo de pasajeros en la Central de Autobuses de Puebla (CAPU) por la conclusión del 
periodo vacacional de Navidad y Año Nuevo. De acuerdo con el presidente de la asociación civil 
Corresponsabilidad en el Transporte, Arturo Balderas Moyano, los destinos más concurridos son a Veracruz, 
Cuernavaca y Cuautla Morelos, Acapulco Guerrero, Querétaro y Guadalajara. En el caso del interior del estado de 
Puebla, apuntó que los destinos con mayor demanda son diversos municipios. (Aarón Martínez Jiménez)  

http://www.ngpuebla.com/nota-regreso-de-vacacionistas-saturan-la-capu-67922.html#.Uspn7uWv5KY  

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Malestar ciudadano por cobro abusivos de tarifas de agua potable 

Las nuevas tarifas del servicio del agua potable en el municipio de Puebla causan malestar  y enojo en los 
ciudadanos a pesar de que todavía no se hace oficial el fallo de licitación de los servicios del SOAPAP. En 
entrevista para El Heraldo de Puebla, una señora que vive en la ciudad explicó que más o menos año y medio 
dejó de pagar su servicio del agua, “cuando voltee la cara debía 4 mil pesos y fracción por esos 18 meses, pero 
firme un convenio con el SOAPAP e hice tres pagos diferidos para saldar la cuenta”, detalló. (Alejandra Corona 
Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/malestar-ciudadano-por-cobro-abusivos-de-tarifas-de-

agua-potable  
 

 
 
SINTESIS 

 La Estrella de Puebla es tendencia en Foursquare 
El éxito de 'La Estrella de Puebla' ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una recomendación 
pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un smartphone que se acerque a 

la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado 'La Estrella de Puebla', al ser un distintivo que se 
hace a través de geolocalización -opción relativamente nueva-.Foursquare es la herramienta de geolocalización 
con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de usuarios registran sus actividades al mes en el país. 
Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal 

y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/73493/la-estrella-de-puebla-es-tendencia-en-foursquare/puebla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla una de las cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare 
El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una recomendación 
pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un smartphone que se acerque a 
la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de Puebla”, al ser un distintivo que se 
hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-.Foursquare es la herramienta de geolocalización 
con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de usuarios registran sus actividades al mes en el país. 

Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal 

y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_una_de_las_cinco_ciudades_con_mayor_actividad_en_foursquare#.
UspdDeWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

http://www.ngpuebla.com/nota-regreso-de-vacacionistas-saturan-la-capu-67922.html#.Uspn7uWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/malestar-ciudadano-por-cobro-abusivos-de-tarifas-de-agua-potable
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/malestar-ciudadano-por-cobro-abusivos-de-tarifas-de-agua-potable
http://sintesis.mx/articulos/73493/la-estrella-de-puebla-es-tendencia-en-foursquare/puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_una_de_las_cinco_ciudades_con_mayor_actividad_en_foursquare#.UspdDeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_una_de_las_cinco_ciudades_con_mayor_actividad_en_foursquare#.UspdDeWv5KY
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Secretaria de Seguridad Publica anuncio en rueda de prensa este fin de semana que va a ver nuevos 

cierres por pavimentación con concreto hidráulico. 
 Se anuncio el operativo pasajero seguro en la ciudad de Puebla esto a bordo del transporte público. 
 250 mil Poblanos asistieron al desfile de día de Reyes del DIF Municipal. 
 Hay la partida de rosca con el alcalde Eduardo Rivera Pérez fueron 13 mil cartas que se fueron en la 

canastilla de este globo aerostatico. 
 El Ayuntamiento de Puebla partió una gigantesca rosca de 250 metros. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Haremos un recuento de éstos últimos días de vacaciones unas 70 mil roscas de Reyes se venderán en 

pequeñas panaderías de la ciudad de Puebla, con precios que van de 80 a 200 pesos según el tamaño, 

informa el presidente de pequeños y medianos industriales del pan en Puebla.  
 El 5 de enero terminó la actividad de Ciudad Mágica, Ilumina Tu Navidad, más de 500 mil personas 

acudieron a las actividades que hizo el SMDIF según reporta su director, Joaquín García Vinay.  

 En el operativo de Reyes 2014 la SSPYTM desplegó 350 elementos para reforzar la vigilancia en diversas 
áreas. Entonces tenemos éste recuento de actividades y ya después nos iremos con otros temas.  

 A partir de mañana el gobierno del estado en conjunto con la Sedena y el Ayuntamiento de Puebla, van 
arrancar una campaña de canje de armas de fuego que tendrá lugar en dos centros de acopio, le vamos a 

dar detalles, si usted tiene armas de fuego cámbielas para que no corra el riesgo de tener éstas armas en 
su casa.  

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Ciudad Mágica de El Carmen, Zócalo, San José y en Analco fueron un éxito rotundo, fueron más de 250 
mil personas los asistentes a éstos lugares.  

 Sobre las tarifas del transporte han subido el transporte foráneo de acuerdo a lo que tenemos 
conocimiento, el transporte foráneo ha subido.  

 El movimiento de pasajeros en la central de Autobuses, CAPU, creció en un 50% con motivo de éste 
periodo vacacional, 50% más se movilizo en la CAPU para ir a algún destino foráneo.  

 Sobre los frío seguirán y hay que evitarlos, no encienda los anafres en el interior de las casas porque esto 
nos puede causar la muerte, insiste Protección Civil.  

 Sobre la ampliación del monitor vial, eso es lo que están pidiendo algunos legisladores poblanos y tuvieron 
tanto éxito las vialidades como el Periférico y con las Atlixcáyotl, la Recta que vale la pena instalarlo en 
otras vialidades, tengo entendido que ya trabaja Tony Gali en este proyecto para ponerlo en vialidades de 
la ciudad capital que buena falta nos hace.  

 Sobre la seguridad, Pasajero Seguro es un programa que la policía municipal ha puesto en marcha y están 

revisando en los autobuses del servicio público, al chofer a los que suben y bajan están pendientes para 
inhibir el delito eso es en lo que están trabajando.  

 Habrá cierres y vienen obras importantes, van a cerrar la 31 oriente y la 24 en el cruce del parque 
ecológico, el Juárez Serdán, el puente deprimido en la parte de abajo lo van a cerrar. El circuito y la 49 por 
Las Ánimas, 25 poniente y Rosendo Márquez, esas son las vialidades que van a cerrar por obras, por 
colectores pluviales que son necesarios. Ahorita que no llueve van a estar trabajando en esas obras. Le 
adelanto porque los cierres comienzan desde hoy.  
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una 
recomendación pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un 
smartphone que se acerque a la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella 
de Puebla”, al ser un distintivo que se hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-. 

 La mañana de este domingo cientos de niños acudieron al Paseo Bravo donde el ayuntamiento de Puebla 

realizó el lanzamiento de miles de cartas dirigidas a los Reyes Magos en un globo aerostático. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que con saldo blanco concluyeron el 
desfile de Reyes Magos organizado por el Sistema Municipal DIF en la capital poblana, en el cual 
participaron 250 mil personas. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Clausura el ayuntamiento de Puebla festividades de fin de año. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hoy es el día el Juguetón 2014 de Azteca estará en el Zócalo de la Angelópolis repartiendo miles de 
regalos, gracias a usted lograremos que los pequeños tengan una gran sonrisa.  

 250 mil personas participaron en el desfile de los Reyes Magos, celebrado en la capital poblana.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suman cuatro las hidroeléctricas autorizadas en el estado 

Cuatro hidroeléctricas cuentan en el estado de Puebla con una autorización de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) para iniciar su funcionamiento, mientras que una más está en proceso de 
evaluación, según la información proporcionada por el propio organismo federal de protección ambiental. Desde 
2011, la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA) de la Semarnat autorizó en territorio poblano 
la instalación y funcionamiento de cuatro hidroeléctricas que afectan a los municipios de Ahuacatlán, Tlapacoya, 

San Felipe Tepatlán, San Sebastián Tlacotepec, Zoquitlán, Xochitlán de Vicente Suarez, Zapotitlán de Méndez, 
Atlequizayan, Zoquiapan, Nauzontla y Zacapoaxtla.  (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3246100.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Resolverá Peña Nieto el desbarajuste que dejaron Calderón y Lozano en el SME 
Trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), anunciaron que el próximo 10 de enero, las autoridades 

federales les presentarán un convenio y esperan que les autoricen mil 40 jubilaciones y otros sean nuevamente 
contratados. El ex Secretario Pro Divisiones del SM) Miguel Márquez Ríos, explicó que luego de que el ex 
Presidente panista Felipe Calderón Hinojosa en 2009 decretó la extinción de Luz y Fuerza; en unos días el 
gobierno de Enrique Peña Nieto les presentará un convenio laboral, en el cual esperan que les aprueben la 
jubilación de mil 40 compañeros que contaban con más de 23 años laborando en la hidroeléctrica de Necaxa, con 
ello solamente faltarían otros 400 ex empleados por lograr dicha prestación. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/resolvera-pena-nieto-el-desbarajuste-que-dejaron-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3246100.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/resolvera-pena-nieto-el-desbarajuste-que-dejaron-calderon-y-lozano-en-el-sme
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EL HERALDO 

 Reprueban organizaciones poblanas al gobernador 
A nueve días de que el Gobernador Rafael Moreno Valle rinda su tercer informe de labores, el Movimiento 
Alternativa Social (MAS), reprobó la administración morenovallista debido a que los índices de inseguridad no han 
disminuido en la entidad, además no ha respetado la autonomía de los Poderes. En entrevista para El Heraldo de 
Puebla, Ricardo Jiménez Ávila, integrante del MAS y Frente Amplio Social (FAS) calificó al gobierno estatal con un 

cinco en una escala del cero al 10. Jiménez dijo que “habría que revisar sus propuestas de campaña del 

Gobernador Moreno Valle, creó una expectativa a la sociedad, tan es así que él comentó que si no cumplía a los 
tres años él se iba”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/reprueban-organizaciones-poblanas-al-gobernador  
 

 
 

SINTESIS 

 Impulsará Sagarpa los agroparques en 2014 
La delegación de Puebla de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), impulsará durante 2014 los agroparques de manzana y maíz, así como la producción de las 

oleaginosas y la agricultura urbana, periurbana y familiar, informó el titular de la dependencia Alberto Jiménez 
Merino. Con respecto al desarrollo de los agroparques, explicó que es un programa nacional que se gestará a 
partir de este año y han sido delimitadas ya las reglas de operación. Detalló que en Puebla se impulsará el 

agroparque de la manzana en la zona de Esperanza, éste atenderá a poco más de 20 municipios productores de 
este fruto, con acciones como servicios técnicos, acopio, transformación industrial y la comercialización para 
poder detonar esta región. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/73490/impulsara-sagarpa-los-agroparques-en-2014-/puebla  

 
SINTESIS 

 Modificará Sedesol reglas de operación 

Con la finalidad de cumplir las instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, de hacer pasar a 
un nuevo nivel de eficiencia y resultados a los programas sociales que atienden a la población en situación de 
pobreza, rompiendo con la inercia asistencialista y el aislamiento entre sí con el que venían desempeñándose y 
haciéndolos más acordes a la visión de una Política Social de Nueva Generación, la Secretaría de Desarrollo Social 
se dio a la tarea de impulsar y coordinar fuertemente los trabajos conceptuales que permitieran plasmar en las 
reglas de operación 2014 estas directrices, concretando cambios que se enfocaran en la complementariedad, la 

sinergia y que buscan dar puerta de salida a los beneficiarios que les permitan acabar con la dependencia 
asistencialista de dichos programas. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/73489/modificara-sedesol-reglas-de-operacion-/puebla  
 
SINTESIS 

 Mejorará IMSS cobertura de las farmacias 
El delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Rodolfo Reyes Coria, aseguró que una de 
las metas del instituto para este año, es mejorar la atención y cobertura de las farmacias de las distintas unidades 
médicas que lo integran. El funcionario estatal indicó que el objetivo es garantizar que todas tengan el abasto de 
medicamentos más completo, aunque aseguró que el estado de Puebla se encuentra entre los primero lugares en 

surtimiento de recetas a sus pacientes. Agregó que es fundamental también tener que un servicio de calidez hacia 
la ciudadanía, porque sigue siendo una de las principales demandas de los derechohabientes. "Estamos 
trabajando bien, entregando los medicamentos a tiempo. Estamos surtiendo en los almacenes a tiempo y eso se 

demuestra en el porcentaje que tenemos de surtimiento de recetas", indicó. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/73483/mejorara-imss-cobertura-de-las-farmacias/puebla  
 

SINTESIS 

 Existe déficit de médicos oncólogos en el país: AMANC 
En Puebla hay sólo cinco médicos oncólogos para atender a alrededor de 800 menores con algún tipo de cáncer, 

pero el déficit de especialistas en la entidad forma parte de una realidad nacional, ya que únicamente hay 185 
oncólogos pediátricos en México que reciben siete mil casos cada año. Lo anterior fue informado por la presidenta 
de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC), Luz María Nájera Peralta, quien dijo que este 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/resolvera-pena-nieto-el-desbarajuste-que-dejaron-calderon-y-lozano-en-el-sme
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2014-01-06/portada/reprueban-organizaciones-poblanas-al-gobernador
http://sintesis.mx/articulos/73490/impulsara-sagarpa-los-agroparques-en-2014-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73489/modificara-sedesol-reglas-de-operacion-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73483/mejorara-imss-cobertura-de-las-farmacias/puebla
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se ha convertido en uno de los problemas más graves para la atención del cáncer infantil. Mencionó que 
actualmente 70% de los hospitales públicos que aplican el Seguro Popular, practican la operación de médula ósea 
para contrarrestar o acabar con la leucemia, que es el cáncer predominante en los niños, mientras que en Puebla 
es el Hospital del Niño Poblano (HNP) la institución que más ha avanzado en este tipo de tratamientos, tras 
obtener la certificación para operar y así atender a familias poblanas de escasos recursos. (Claudia Aguilar) 

http://sintesis.mx/articulos/73482/existe-deficit-de-medicos-oncologos-en-el-pais-amanc/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Para Agua de México, la concesión del SOAPAP 
La empresa Agua de México será la que administre al Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 

Puebla (SOAPAP) durante las próximas tres décadas, en una operación multimillonaria en el estado. Aunque el 
anuncio oficial se ha atrasado cerca de un mes, fuentes extraoficiales al interior de la dependencia descentralizada 
aseguraron a Intolerancia Diario que ya se maneja el nombre de esta empresa mexicana como la ganadora de la 
licitación. Agua de México SA de CV opera en la mitad del territorio del Distrito Federal o zona poniente, en cinco 
delegaciones: Tlalpan, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa. La empresa particular 
es concesionaria del Sistema de Agua de la Ciudad de México (Sacmex) y presta a los habitantes del DF los 
servicios de agua potable, drenaje y alcantarillado, así como el tratamiento y reutilización de aguas residuales. 

(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116034  
 

INTOLERANCIA 

 Siguen sin retirar promoción de diputados panistas 
La propaganda panista de sus diputados no ha sido retirada. Fue contratada por el PAN estatal para difundir el 
informe de labores de sus legisladores federales. La propaganda debió haber sido retirada al pasar los 12 días 
permitidos en los que los diputados y servidores públicos pueden informar de sus actividades. En un recorrido 
realizado por Intolerancia Diario este fin de semana, se detectaron espectaculares de políticos de Acción Nacional 

promoviendo su imagen. La propaganda panista de los legisladores continúa colgada en diversos puntos de la 
ciudad, pese a que se colocó a finales de noviembre y principios del mes de diciembre. Aunque los diputados 
federales del PAN no realizaron ningún acto formal para informar a los ciudadanos sobre sus actividades, 
ocuparon los espectaculares, la propaganda en camiones, una campaña en las redes sociales y entrevistas en 
distintos medios de comunicación como manera de informar a los ciudadanos sobre sus actividades legislativas. 
(Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116033  
 

INTOLERANCIA 

 Relevo total en órganos electorales, exige Lozano 

El senador de la República Javier Lozano Alarcón se pronunció por un “relevo total” en todos los órganos 
electorales de los estados, ante la creación del Instituto Nacional de Elecciones a partir de este año, y consideró 
que hubo excesos por parte de algunos gobernadores, principalmente del PRI, para influir en los resultados, e 
indicó que consejeros y magistrados locales se tendrán que ir. Lozano Alarcón advirtió que el surgimiento del 
Instituto Nacional de Elecciones se da a raíz de una gran desconfianza por la conducta de varios gobernadores del 
Partido Revolucionario Institucional, que de plano se sirvieron con la “cuchara grande” y no tuvieron ningún 
recato en “meterle mano” a los procesos electorales con recursos públicos, y el colmo es que, cuando las quejas 

llegaban, las autoridades estatales se encuentran a las órdenes del gobernador. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116032  
 

INTOLERANCIA 

 Destacan bondades de las reformas estructurales 
La delegada del Trabajo, Vanessa Barahona de la Rosa, aprovechó la invitación de la FROC al homenaje a los 
mártires de Cananea y de Río Blanco, para defender las reformas estructurales de Enrique Peña Nieto frente a 
trabajadores inconformes con las medidas aprobadas por diputados que no consultaron a la clase obrera sobre las 
distintas reformas La celebración de la conmemoración de los mártires de Cananea y de Río Blanco exhibió las 
críticas de los dirigentes obreros al trabajo legislativo. Invitada al acto laboral, la delegada de la Secretaría del 

Trabajo, Vannesa Barahona, intentó defender al Gobierno Federal de las críticas de los hermanos Sánchez Juárez, 
que celebraron a los mártires de Río Blanco y Cananea, en las instalaciones de la FROC poblana. (Mario Martell) 

http://sintesis.mx/articulos/73482/existe-deficit-de-medicos-oncologos-en-el-pais-amanc/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116034
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116033
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116032
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116031  
  

 

 
CAMBIO  

 Endeuda Moreno Valle a Puebla por 9 mil millones en sólo 3 años vía PPS 

Con la firma de pasivos financieros por 9 mil 70 millones de pesos en apenas 3 años de gobierno, Rafael Moreno 
Valle ya igualó toda la deuda que Mario Marín Torres produjo en su sexenio y que al cierre de 2010 culminó en 9 
mil 104 millones. Los pasivos financieros se realizaron a través de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) que, 

de acuerdo a la Ley de Contabilidad Gubernamental que entró en vigor el 1 de enero de 2014, ya deben ser 
considerados como obligaciones financieras. La cantidad de 9 mil 70 millones en pasivos es estimada, una vez que 
el gobierno estatal no ha hecho público el saldo total producido por siete Proyectos de Prestación de Servicios, ya 

que en la casi todos ellos recaen acuerdos de reserva de información pública, por lo que se desconocen montos 
exactos, tiempo de amortización y tasas de interés. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40940-endeuda-moreno-valle-a-puebla-
por-9-mil-millones-en-solo-3-anos-via-pps  
 

CAMBIO  

 Privatización del SOAPAP aún no tiene empresa ganadora 
El proceso de licitación para la concesión de los servicios del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (SOAPAP) se mantiene sin avances, y las 12 empresas que CAMBIO documentó en diciembre pasado, se 
mantienen a la espera de que se emita un fallo para conocer a la firma ganadora del procedimiento. El 12 de 

diciembre pasado era la fecha marcada en la licitación pública que se emitió en elPeriódico Oficial para que se diera 
el fallo de la empresa que prestará los servicios de agua potable y alcantarillado en la Angelópolis. Sin embargo, 
fuentes consultadas revelaron que las empresas solicitaron una prórroga para continuar con el análisis de los 

montos económicos que pueden tener por la prestación de los servicios. El pasado 19 de diciembre, esta casa 
editorial documentó la docena de empresas que se registraron en el proceso de licitación que arrancó el 18 de 
septiembre la publicación de la convocatoria. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40908-privatizacion-del-soapap-aun-no-
tiene-empresa-ganadora  
 

CAMBIO  

 Liberación de Arango, el ridículo del morenovallismo 
Con una multa ridícula de 1.5 millones de pesos, el ex secretario marinista Alfredo Arango García recuperó su 
libertad y dejó en ridículo al morenovallismo, quien lo había exhibido como su principal y única presa en la lucha 

contra la corrupción del sexenio marinista tras la fuga de Javier García Ramírez. El ex titular de Salud recobró su 
libertad en pleno Día de los Inocentes, la mañana del 28 de diciembre, por lo que pudo pasar el Año Nuevo con su 

familia. En el periodo vacacional recibió una mini sentencia de cuatro años de prisión por el delito de 
enriquecimiento ilícito, pena que pudo conmutar por tratarse de un primodelincuente mediante el pago de una 
multa de 1.5 millones de pesos. La Procuraduría General de Justicia, a través del Ministerio Público, no impugnó la 
mini sentencia, con lo que Víctor Carrancá Bourget se dio por bien servido. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40929-liberacion-de-arango-el-ridiculo-del-
morenovallismo  
 

CAMBIO  

 La gran estafa de las plurinominales: Puebla Unida tendría 28 diputados 
Aprovechando la victoria en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) del priista Víctor Manuel 
Giorgana Jiménez, el Instituto Electoral del Estado (IEE) reasignó las 15 diputaciones plurinominales con un criterio 
diferentes al acuerdo original aprobado tras las elecciones intermedias, y entregó a los partidos integrantes de la 

coalición morenovallista “Puebla Unida” tres lugares más, con lo que entre el PAN, PRD, Nueva Alianza y CPP 

llegarán a 28 curules en la LIX Legislatura. Con el reacomodo que los consejeros electorales del IEE aprobaron por 
unanimidad, Cirilo Salas Hernández (Panal), Juan Carlos Mondragón Quintana (PAN) y Sergio Moreno Valle Germán 
(PAN) lograron su ingreso al Congreso local el 15 de enero, sumándose al panista Fernando Manzanilla Prieto y a la 
perredista Socorro Quezada Tiempo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40911-la-gran-estafa-de-las-plurinominales-
puebla-unida-tendria-28-diputados  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=116031
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40940-endeuda-moreno-valle-a-puebla-por-9-mil-millones-en-solo-3-anos-via-pps
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40940-endeuda-moreno-valle-a-puebla-por-9-mil-millones-en-solo-3-anos-via-pps
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40908-privatizacion-del-soapap-aun-no-tiene-empresa-ganadora
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40908-privatizacion-del-soapap-aun-no-tiene-empresa-ganadora
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40929-liberacion-de-arango-el-ridiculo-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40929-liberacion-de-arango-el-ridiculo-del-morenovallismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40911-la-gran-estafa-de-las-plurinominales-puebla-unida-tendria-28-diputados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40911-la-gran-estafa-de-las-plurinominales-puebla-unida-tendria-28-diputados
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CAMBIO  

 Aparecen en la lista negra del SAT dueños de medios de comunicación 
Dueños de medios de comunicación, empresarios y hasta razones sociales de la Arquidiócesis de Puebla aparecen 
en la lista negra de deudores fiscales del Servicio de Administración Tributaria (SAT). En ella destacan Armando 
Prida Noriega, hijo del empresario constructor y dueño del periódico Síntesis, Armando Prida Huerta, así como 
Ricardo Henaine Mezher, dueño de El Heraldo de Puebla. Son más de 2 mil 800 deudores en Puebla que se 
encuentren en diversos supuestos tributarios dentro de un listado público realizado por el SAT. En el apartado de 
personas físicas destacan Prida Noriega y Henaine Mezher, quien además repite en el catálogo de personas 

morales, ya que dos de sus empresas, El Heraldo de Puebla y Futbol Soccer SA de CV, también aparecen. Cabe 

recordar que el empresario perdió en este sexenio el control del aeropuerto de Puebla, así como Valle Fantástico, el 
terreno donde se edificó el CIS en la zona de Angelópolis y el edificio conocido como El Mesón del Cristo, además 
que vendió a mediados de 2013 al Puebla FC. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40915-aparecen-en-la-lista-negra-del-sat-
duenos-de-medios-de-comunicacion  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sólo ocho de 41 diputados locales fueron productivos en la LVIII Legislatura 
De los 40 diputados que integran el Congreso del estado sólo ocho alcanzaron altos niveles de productividad, pues 
en sus tres años de gestión presentaron más de 20 iniciativas para reformar el marco normativo del estado o 
crear nuevas leyes, dando un global de 229 proyectos. El total alcanzado por esos ocho legisladores supera por 

mucho el global de los 32 legisladores restantes, quienes en conjunto impulsaron 184 proyectos, de acuerdo con 
el balance que se encuentra disponible en el portal de internet de LVIII Legislatura local, a sólo una semana de 
que concluya actividades. (Mónica Camacho ) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/solo-ocho-de-40-diputados-locales-fueron-productivos-en-
la-lviii-legislatura/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gerardo Mejía: mi postura crítica frente a Moreno Valle me ha sumado apoyos para dirigir al 
PRI 

Gerardo Mejía Ramírez aseguró que la postura crítica que ha mantenido hacia el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas como diputado del Congreso local le ha sumado apoyos en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI y en 
los órganos locales del partido para suceder en el cargo a la dirigente municipal Claudia Hernández Medina, quien 
concluirá su mandato en marzo próximo. En entrevista, el legislador afirmó que el tricolor requiere renovar los 

comités de base en la capital del estado y redefinir su papel como fuerza política de oposición ante la cercanía del 

proceso electoral 2015, en el que se elegirán diputados federales, y la duración que tendrá la administración del 
edil panista Antonio Gali Fayad de casi cinco años. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/gerardo-mejia-mi-postura-critica-frente-a-moreno-valle-me-
ha-sumado-apoyos-para-dirigir-al-pri/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Serían cuatro las empresas que se disputan la concesión del SOAPAP 
Son cuatro las empresas que disputan la concesión del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (SOAPAP), según revelaron fuentes del organismo: Aguas de México, Empresas Públicas de Medellín, 
Metroagua SA ESP –también de origen colombiano y Aguas de Barcelona. El fallo sobre cuál de estas compañías 
se quedaría con el contrato de administración por 30 años de la institución que presta el servicio de suministro del 
líquido y captación de aguas residuales se conocerá esta semana, según las mismas fuentes. La licitación es de 

carácter internacional, “por lo que los estándares son muy altos, el fallo será público. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/serian-cuatro-las-empresas-que-se-disputan-la-concesion-
del-soapap/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El estilo autoritario de Moreno Valle se recrudecerá, pronostica Roxana Luna 
La diputada federal Roxana Luna Porquillo (RLP) es contundente. El autoritarismo de Rafael Moreno Valle Rosas y 
su ambición por la presidencia de la República harán que su estilo represor de gobierno se recrudezca en la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40915-aparecen-en-la-lista-negra-del-sat-duenos-de-medios-de-comunicacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40915-aparecen-en-la-lista-negra-del-sat-duenos-de-medios-de-comunicacion
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/solo-ocho-de-40-diputados-locales-fueron-productivos-en-la-lviii-legislatura/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/solo-ocho-de-40-diputados-locales-fueron-productivos-en-la-lviii-legislatura/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/gerardo-mejia-mi-postura-critica-frente-a-moreno-valle-me-ha-sumado-apoyos-para-dirigir-al-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/gerardo-mejia-mi-postura-critica-frente-a-moreno-valle-me-ha-sumado-apoyos-para-dirigir-al-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/serian-cuatro-las-empresas-que-se-disputan-la-concesion-del-soapap/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/serian-cuatro-las-empresas-que-se-disputan-la-concesion-del-soapap/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 06 de Enero de 2014 

 
 

 12 

segunda mitad de su sexenio: “Yo veo que si la gente, los grupos sociales no nos organizamos y coordinamos, 
tendemos a desaparecer con este gobernador”, sentencia. Con 32 años de edad y 17 de militancia en el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) la legisladora sabe de lo que habla. Es la única representante popular 
poblana en el Congreso de la Unión que ha propuesto tres puntos de acuerdo para solicitar la intervención de la 
administración estatal a fin de que se frenara el acoso contra campesinos de Olintla. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/el-estilo-autoritario-de-moreno-valle-se-recrudecera-
pronostica-roxana-luna/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 En la recta final, C5M, Puebla Unida y PSI buscan victorias ante el TEPJF 
Las coaliciones 5 de Mayo, Puebla Unida y el partido estatal Pacto Social de Integración impugnaron ante la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) las sentencias en las elecciones de ocho 
ayuntamientos y el distrito 16 de la capital. Los recursos interpuestos buscan revertir los fallos que la Sala 

Regional del TEPJF y el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) emitieron durante el mes de diciembre. La 
Sala Superior tiene como plazo para resolver los casos el 5 de febrero, diez días antes de que rindan protesta los 
candidatos electos a alcaldes, y en el caso de diputados el 10 de enero. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/politica/en-la-recta-final-c5m-puebla-unida-y-psi-buscan-victorias-ante-
el-tepjf  
 

E-CONSULTA 

 Reportan 66 mil visitas en 15 días a la Estrella de Puebla 
El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una recomendación 
pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un smartphone que se acerque a 
la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de Puebla”, al ser un distintivo que se 
hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-.Foursquare es la herramienta de geolocalización 
con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de usuarios registran sus actividades al mes en el país. 

Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal 
y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz. Durante el año 2013 el observatorio poblano recibió 351 mil 
323 personas y tan sólo del 21 de diciembre al cuatro de enero, 66 mil 144 personas subieron a “La Estrella de 
Puebla”. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/turismo/reportan-66-mil-visitas-en-15-dias-la-estrella-de-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Infraestructura y la vocación empresarial, debilidades de Puebla: Secotrade 
La ubicación, faltantes en infraestructura, en equipamiento y en sectores de la economía forman parte de las 
debilidades que reconoce la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) en el 
informe “Panorama Económico del Estado de Puebla”. De acuerdo con el estudio, la dependencia estatal identifica 
como aspectos a mejorar el desarrollo económico desigual entre las diferentes regiones de la entidad, en tanto 
que considera que la orografía del estado es complicada, lo que impide “comunicaciones eficientes”. En cuanto a 

la infraestructura y equipamiento, existen limitaciones en abastecimiento de agua a mediano y largo plazo para la 
ciudad de Puebla, la baja penetración en telecomunicaciones modernas y el sistema ferroviario “poco ágil” para la 
orografía del estado. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/infraestructura-y-la-vocacion-empresarial-debilidades-de-
puebla-secotrade  
 

E-CONSULTA 

 Sólo sexta parte de ingresos extranjeros en Puebla van a nuevas inversiones 
Aunque en el 2013 Puebla ocupó el quinto lugar a nivel nacional en captación de Inversión Extranjera Directa 
(IED) con 732.6 millones de dólares, el 68.5 por ciento de dicha cifra correspondió a la reinversión de utilidades y 

sólo el 17.5 por ciento fue por nuevas inversiones. De acuerdo con el documento “Comentarios al Informe 
Estadístico sobre el Comportamiento de la Inversión Extranjera Directa en México” que publicó el Centro de 
Estudios de las Finanzas Públicas la Cámara de Diputados, de enero a septiembre del año pasado México logró 
una inversión de 28 mil 233.8 millones de dólares, lo que significó un crecimiento del 116.4 por ciento en 
comparación con el mismo periodo de 2012. Lidera DF en monto y nuevas inversiones El informe señala que son 
el Distrito Federal, Chihuahua, Coahuila, estado de México y Puebla, las entidades federativas que reportaron la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/el-estilo-autoritario-de-moreno-valle-se-recrudecera-pronostica-roxana-luna/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/el-estilo-autoritario-de-moreno-valle-se-recrudecera-pronostica-roxana-luna/
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/politica/en-la-recta-final-c5m-puebla-unida-y-psi-buscan-victorias-ante-el-tepjf
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/politica/en-la-recta-final-c5m-puebla-unida-y-psi-buscan-victorias-ante-el-tepjf
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/turismo/reportan-66-mil-visitas-en-15-dias-la-estrella-de-puebla
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/infraestructura-y-la-vocacion-empresarial-debilidades-de-puebla-secotrade
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/infraestructura-y-la-vocacion-empresarial-debilidades-de-puebla-secotrade
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mayor inversión extranjera en los tres primeros trimestres de 2013. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/solo-sexta-parte-de-ingresos-extranjeros-en-puebla-van-
nuevas-inversiones  
 

E-CONSULTA 

 Aplicará federación más de mil 300 mdp para campo poblano 
El campo es una prioridad para el Presidente Enrique Peña Nieto, por eso instruyó la publicación de las Reglas de 
Operación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 2014 el 
pasado 18 de diciembre, así como la apertura de ventanillas para recibir solicitudes de apoyos, a partir de los 

primeros días de enero de este año, en el que destina para el estado de Puebla más de mil 300 millones de pesos. 
Informó lo anterior el Delegado de la Sagarpa en Puebla, Alberto Jiménez Merino, durante su primera gira de 
trabajo del año por los municipios de Tulcingo de Valle, Acaxtlahuacán de Albino Zertuche y Xicotlán, para visitar 
proyectos de praderas para el ganado, represas de almacenamiento de agua de lluvia, acuacultura en el desierto 
con Tilapia en estanques y proyectos de maquinaria agrícola en centrales comunitarias. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/gobierno/aplicara-federacion-mas-de-mil-300-mdp-para-campo-poblano  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Miles de universitarios reanudan clases este lunes 
Este 6 de enero estudiantes de nivel superior y medio superior de la BUAP inician el periodo de Primavera 2014, 
de acuerdo con el Calendario Escolar que emitió la Dirección de Administración Escolar (DAE) de la Institución y 

que fue aprobado por el Consejo Universitario. Para el nivel de licenciatura se establecieron los periodos de 
Primavera que será del 6 de enero al 2 de mayo; Verano del 19 de mayo al 11 de julio y de Otoño 2014 del 11 de 
agosto al 2 de diciembre. Mientras las preparatorias de la Institución iniciarán clases el 6 de enero y concluirán el 
6 de junio, correspondiente al primer semestre y reanudarán el 4 de agosto para el segundo semestre del año. En 
tanto que el posgrado cursará su año académico del 13 de enero al 14 de junio, y del 4 de agosto al 17 de 
diciembre. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/miles_de_universitarios_reanudan_clases_este_lunes#.UspYUOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Muere norteamericano en Pico de Orizaba 
Juan Carlos González, coordinador de rescate de Alta Montaña de Cruz Roja,  confirmó que el alpinista que falleció 
este fin de semana al escalar el volcán Citlaltépetl se llamó Dakota Koll, tenía aproximadamente 24 años y era 
originario del país Estados Unidos. Adelantó que el Pico de Orizaba fue escalado por tres grupos separados de 

excursionistas, uno lo componía el estadounidense que falleció y otro masculino; el segundo era integrado por 
mexicanos, de él sólo se sabe que hay una mujer lesionada del tobillo que tiene atención medica profesional; y el 

tercero, integrado por dos hombres originarios del país Guatemala, de ellos, hasta el momento no se sabe su 
localización. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/muere_norteamericano_en_pico_de_orizaba#.UspZD-Wv5KY  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Espera Moreno Valle mil 500 invitados a su informe de gobierno 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, informó que se prevé la asistencia de mil 500 invitados a su Tercer 
Informe de Labores que tendrá como sede el Auditorio de la Reforma, ubicado en la zona de Los Fuertes. Sostuvo 
que el próximo 15 de enero, primero se dirigirá al Congreso del estado para escuchar las posturas de los 

legisladores, para después trasladarse a dicho edificio en donde desglosará los logros del último año de gestión. 

Indicó que realizará un resumen de las obras más importantes que consiguió concretar a mitad de su sexenio como 
el puente del Bulevar 5 de Mayo y Valsequillo, el nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), obras 
de complementación de la fábrica de autos de lujo, Audi, la instalación de la Rueda de Observación, conocida como 
Estrella de Puebla,  entre otras. (José Romero)  
http://contraparte.mx/espera-moreno-valle-mil-500-invitados-a-su-informe-de-gobierno/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/solo-sexta-parte-de-ingresos-extranjeros-en-puebla-van-nuevas-inversiones
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/economia/solo-sexta-parte-de-ingresos-extranjeros-en-puebla-van-nuevas-inversiones
http://e-consulta.com/nota/2014-01-05/gobierno/aplicara-federacion-mas-de-mil-300-mdp-para-campo-poblano
http://periodicodigital.com.mx/notas/miles_de_universitarios_reanudan_clases_este_lunes#.UspYUOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/muere_norteamericano_en_pico_de_orizaba#.UspZD-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/espera-moreno-valle-mil-500-invitados-a-su-informe-de-gobierno/
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 A       “m    h      PR ” m y                                    í   
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet indicó que en este año serán 
más estrictos en la apertura de nuevas estancias infantiles. Admitió que hay peticiones para la operación de nuevas 
guarderías, pero  se pondrán más candados con el fin de evitar que suceda un hecho como el ocurrido en 
Hermosillo Sonora en 2009, cuando murieron 49 niños durante un incendio. Especificó que durante el 2013 fueron 

clausuradas tres guarderías perteneciente a la Sedesol, ubicadas en la capital del estado por diversas 
irregularidades y anomalías como faltas de medidas de Protección Civil. En entrevista, advirtió que será más 
riguroso el examen psicométrico que se les aplicará a las personas que piden autorización para abrir una estancia 
infantil; dicha prueba tiene la intención de conocer si los solicitantes tienen la capacidad para cuidar y enseñar a los 
menores de edad. (José Romero)  

http://contraparte.mx/mayor-exigencia-en-la-apertura-de-nuevas-guarderiasvega-rayet/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ediles de Coronango, Zaragoza y Amozoc, hunden en la miseria a sus gobernados 
Por lo menos son 3 los municipios de la entidad que se encuentran en la ruina como consecuencia del abuso de 
poder de sus autoridades. Así lo sentenció el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Mejía 
Ramírez, quien aseveró que por las malas administraciones de los alcaldes de los municipios de Coronango, 
Zaragoza y Amozoc, en estos momentos los estados financieros de esos lugares son deplorables. “Es una pésima 

administración la de Coronango y algunas otras como las de Zaragoza, como la de Amozoc que 
desafortunadamente están dejando en la ruina a los ayuntamientos, porque se están sirviendo con la cuchara 
grande”, dijo. Mejía Ramírez aseveró que es importante esperar a que la Auditoría Superior del Estado de Puebla 
(ASEP), inicie sus procesos de revisión de las cuentas públicas, con la finalidad de sancionar a los actuales ediles 
que están desviando recursos públicos. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/ediles-de-coronango-zaragoza-y-amozoc-hunden-en-la-miseria-a-sus-gobernados/  
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Lozano también apuesta por Pablo Rodríguez para dirigir el PAN municipal 
El senador panista, Javier Lozano Alarcón,  ofreció su respaldo a Pablo Rodríguez Regordosa para llegar a la 
dirigencia municipal de su partido, Acción Nacional, pues considero que podrá lograr fortaleza y unidad. Espero 
que exista entendimiento entre los liderazgos en Puebla para que tengan un buen dirigente municipal que “acá 
entre nos… sería desde luego… Pablo Rodríguez Regordosa”, externó. Lozano Alarcón comentó que el panista 

tiene la experiencia necesaria y las cualidades  para poder encabezar la encomienda y suceder a Gerardo 
Maldonado Balvanera que concluye su gestión y que abrió la convocatoria el pasado viernes para que  la 
asamblea panista  el 2 de febrero elija al nuevo dirigente municipal. Sin embargo, el senador  acotó que "si es 

alguien más", tendrá que tener las cualidades antes mencionadas. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47759:lozano-tambi%C3%A9n-apuesta-
por-pablo-rodr%C3%ADguez-para-dirigir-el-pan-municipal&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 La Estrella de Puebla tendencia en Foursquare 

El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una recomendación 
pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un smartphone que se acerque a 
la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de Puebla”, al ser un distintivo que se 
hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-.Foursquare es la herramienta de geolocalización 
con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de usuarios registran sus actividades al mes en el país. 
Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal 
y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz. Durante el año 2013 el observatorio poblano recibió 351 mil 

323 personas y tan sólo del 21 de diciembre al cuatro de enero, 66 mil 144 personas subieron a “La Estrella de 
Puebla”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47772:la-estrella-de-puebla-tendencia-
en-foursquare&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP Admisión 2014: la convocatoria se publicará el 7 de febrero 
Este 6 de enero estudiantes de nivel superior y medio superior de la BUAP inician el periodo de Primavera 2014, 

http://contraparte.mx/mayor-exigencia-en-la-apertura-de-nuevas-guarderiasvega-rayet/
http://contraparte.mx/ediles-de-coronango-zaragoza-y-amozoc-hunden-en-la-miseria-a-sus-gobernados/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47759:lozano-tambi%C3%A9n-apuesta-por-pablo-rodr%C3%ADguez-para-dirigir-el-pan-municipal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47759:lozano-tambi%C3%A9n-apuesta-por-pablo-rodr%C3%ADguez-para-dirigir-el-pan-municipal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47772:la-estrella-de-puebla-tendencia-en-foursquare&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47772:la-estrella-de-puebla-tendencia-en-foursquare&Itemid=126
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de acuerdo con el Calendario Escolar que emitió la Dirección de Administración Escolar (DAE) de la Institución y 
que fue aprobado por el H. Consejo Universitario. Para el nivel de licenciatura se establecieron los periodos de 
Primavera que será del 6 de enero al 2 de mayo; Verano del 19 de mayo al 11 de julio y de Otoño 2014 del 11 de 
agosto al 2 de diciembre. Mientras las preparatorias de la Institución iniciarán clases el 6 de enero y concluirán el 
6 de junio, correspondiente al primer semestre y reanudarán el 4 de agosto para el segundo semestre del año. En 

tanto que el posgrado cursará su año académico del 13 de enero al 14 de junio, y del 4 de agosto al 17 de 
diciembre. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47771:buap-admisi%C3%B3n-2014-la-
convocatoria-se-publicar%C3%A1-el-7-de-febrero&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 ASE urge a contralores hacer programas de entrega-recepción 
El Auditor Superior del Estado, David Villanueva Lomelí, ante el cambio de gobiernos municipales el próximo 15 
de febrero, exhortó a los contralores de los ayuntamientos a que tengan un programa de  entrega- recepción con 
anticipación. Villanueva Lomelí informó que el organismo  por primera vez ofreció una capacitación a los ediles 

salientes y electos para  prepararlos para la entrega- recepción ya que al acto no se le puede dar poca 
importancia. “Les dimos unas cajas con las guías para la entrega- recepción, folletos y trípticos”, refirió. Externó 
que además los ayuntamientos deben estar preparados para el cambio de gobierno que por única ocasión 
permanecerán 4 años 8 meses, luego de indicar que personal de la ASE estará presente en todas las  entregas, 
como testigo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47761:ase-urge-a-contralores-hacer-

programas-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Gobierno priorizará su imagen a gastos en educación y agua en 2014 
Este año Puebla Comunicaciones tendrá más del doble de recursos que en 2013 para promover la imagen del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, mientras que las instituciones de educación superior sufrieron un recorte 
de 3 por ciento. De igual forma el gobierno estatal gastará más de 73 millones en donaciones a Televisa, vía el 

Teletón, y TV Azteca, con la Ciudad de las Ideas. De acuerdo con datos proporcionados por el economista, 
Alejandro Chávez Palma, de la BUAP, Puebla Comunicaciones tuvo un aumento real de 221 por ciento en su 
presupuesto para este año, pues pasó de casi 52 millones de pesos, en 2013, a 173.3 millones en 2014. Se 
favoreció imagen gubernamental (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56644&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-

priorizara-su-imagen-a-gastos-en-educacion-y-agua-en-2014  
 

RETO DIARIO 

 La Estrella de Puebla es tendencia en Foursquare 

El éxito de “La Estrella de Puebla” ha permitido que al hacer tendencia, la entidad cuente con una recomendación 
pautada en Foursquare a través de Google Maps. Es decir, cualquier persona con un smartphone que se acerque a 
la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de Puebla”, al ser un distintivo que se 
hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-.Foursquare es la herramienta de geolocalización 
con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de usuarios registran sus actividades al mes en el país. 
Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal 
y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz. Durante el año 2013 el observatorio poblano recibió 351 mil 

323 personas y tan sólo del 21 de diciembre al cuatro de enero, 66 mil 144 personas subieron a “La Estrella de 
Puebla”. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Estrella-de-
Puebla-es-tendencia-en-Foursquare  
 
RETO DIARIO 

 Miles de universitarios reanudan actividades este 6 de enero 
Este 6 de enero estudiantes de nivel superior y medio superior de la BUAP inician el periodo de Primavera 2014, 
de acuerdo con el Calendario Escolar que emitió la Dirección de Administración Escolar (DAE) de la Institución y 

que fue aprobado por el H. Consejo Universitario. Para el nivel de licenciatura se establecieron los periodos de 
Primavera que será del 6 de enero al 2 de mayo; Verano del 19 de mayo al 11 de julio y de Otoño 2014 del 11 de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47771:buap-admisi%C3%B3n-2014-la-convocatoria-se-publicar%C3%A1-el-7-de-febrero&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47771:buap-admisi%C3%B3n-2014-la-convocatoria-se-publicar%C3%A1-el-7-de-febrero&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47761:ase-urge-a-contralores-hacer-programas-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47761:ase-urge-a-contralores-hacer-programas-de-entrega-recepci%C3%B3n&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56644&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-priorizara-su-imagen-a-gastos-en-educacion-y-agua-en-2014
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56644&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-priorizara-su-imagen-a-gastos-en-educacion-y-agua-en-2014
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Estrella-de-Puebla-es-tendencia-en-Foursquare
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-Estrella-de-Puebla-es-tendencia-en-Foursquare
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agosto al 2 de diciembre. Mientras las preparatorias de la Institución iniciarán clases el 6 de enero y concluirán el 
6 de junio, correspondiente al primer semestre y reanudarán el 4 de agosto para el segundo semestre del año. En 
tanto que el posgrado cursará su año académico del 13 de enero al 14 de junio, y del 4 de agosto al 17 de 
diciembre. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miles-de-

universitarios-reanudan-actividades-este-6-de-enero  
 
RETO DIARIO 

 FROC-CROC augura revisiones salariales tensas este año 

Debido a los aumentos en diversos artículos de primera necesidad para los mexicanos, las revisiones salariales y 
de contratos para este año se tornarán un tanto "tensas", auguró el secretario General de la FROC-CROC, René 
Sánchez Juárez. Muchos de los trabajadores se quejan de las diversas alzas en los artículos básicos del hogar, en 
frutas y legumbres, sobre todo, en los combustibles, porque éstos encarecen día a día. "Tenemos la preocupación, 
porque las revisiones, tanto contractuales, como salariales para este año no serán del todo buenas como en 
anteriores, esto debido a la aprobación de las reformas y el encarecimiento de diversos artículos", enfatizó. Hasta 

el momento, los agremiados a este sindicato pidieron la intervención de las autoridades para que haya más apoyo 
en las cuestiones de traslado a sus centros de empleo y para las despensas. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56638&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FROC-CROC-
augura-revisiones-salariales-tensas-este-ano  

 
RETO DIARIO 

 Sagarpa impulsará agroparques en Esperanza y San Salvador El Seco 

Para este 2014 la delegación de la Sagarpa en Puebla impulsará proyectos como los agroparques de la manzana, 
en la zona de Esperanza, y el maíz, en San Salvador El Seco, así como las agriculturas urbana, periurbana y 
familiar, así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Alberto Jiménez Merino. El funcionario federal, comentó 
que para este año algunos de los planes principales son la construcción de dos agroparques, uno enfocado a la 
producción de manzana y otro al maíz, ambos parte de un programa que se estará impulsando a nivel nacional. El 
agroparque de la manzana se ubicará en la zona del municipio de Esperanza, donde se espera atender a más de 
20 comunidades productoras del fruto con servicios técnicos, de acopio y transformación industrial, al igual que 

un espacio para la comercialización de los diferentes artículos derivados. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56637&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sagarpa-
impulsara-agroparques-en-Esperanza-y-San-Salvador-El-Seco  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Tuvo DEA puertas abiertas con FCH 

En territorio mexicano agentes de la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) y fiscales 
del Departamento de Justicia se reunieron y negociaron, en secreto, con miembros de cárteles del narcotráfico para 
obtener información de organizaciones rivales, situación que incrementó la violencia en todo el país, concluye una 
investigación de EL UNIVERSAL. La DEA, el Departamento de Justicia, así como otras agencias estadounidenses 
consultadas por este medio sobre las reuniones de sus agentes con narcotraficantes, declinaron hacer comentarios 
al respecto. Durante un año, este diario obtuvo documentos oficiales y judiciales de México y de Estados Unidos. 
(Doris Gómora) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/la-guerra-secreta-de-la-dea-en-mxico-43989.html  

 
EL UNIVERSAL  

 SAT: lista negra, sin marcha atrás 
Con la consigna de que a los contribuyentes cumplidos se darán todas las facilidades, el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) se comprometió a devolver los saldos a favor de la declaración anual 2013 en un plazo récord de 
cinco días hábiles. En entrevista con EL UNIVERSAL, el jefe del SAT, Aristóteles Núñez, comentó que este objetivo 

se buscará concretar en abril próximo cuando los contribuyentes presenten su declaración anual. Afirmó que hacia 
adelante estas metas serán más fáciles de conseguir con la factura electrónica. “Hay muchos contribuyentes que 
cumplen con el pago de sus impuestos en México. Por instrucciones del secretario de Hacienda, Luis Videgaray…”.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miles-de-universitarios-reanudan-actividades-este-6-de-enero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miles-de-universitarios-reanudan-actividades-este-6-de-enero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56638&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FROC-CROC-augura-revisiones-salariales-tensas-este-ano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56638&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FROC-CROC-augura-revisiones-salariales-tensas-este-ano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56637&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sagarpa-impulsara-agroparques-en-Esperanza-y-San-Salvador-El-Seco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56637&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sagarpa-impulsara-agroparques-en-Esperanza-y-San-Salvador-El-Seco
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/la-guerra-secreta-de-la-dea-en-mxico-43989.html
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(Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220sin-marcha-atras-contra-morosos-8221-
43990.html  

 
EL UNIVERSAL  

 La CFE debe responder por derrumbe: GDF 

El titular de la Secretaría de Protección Civil del Distrito Federal, Fausto Lugo, aclaró que los permisos para 
construir una subestación eléctrica se otorgaron a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y, por tanto, las 
recomendaciones técnicas por el derrumbe ocurrido el sábado serán dirigidas a la paraestatal, independientemente 

de que ésta haya subcontratado a alguien para realizar el trabajo. Agregó que el gobierno del Distrito Federal (GDF) 
revisa la situación estructural de la construcción —cuya cimbra se desplomó— para determinar si hay necesidad de 
realizar obras de mitigación. El accidente causó la muerte de un albañil y dejó 17 personas lesionadas. (Johana 
Robles) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/gdf-se-dio-a-cfe-permiso-de-obra-43991.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
En 2014, los suspirantes, bajo lupa 

Tras un revitalizante descanso este columnista vuelve a la carga, en un año que se antoja muy interesante 
para toda la clase política poblana. 

Pese a que en los hechos 2014 no será un año electoral, la realidad es que para todos aquellos que aspiran a 
postularse a futuros cargos de elección popular los próximos 12 meses serán determinantes para fortalecer sus 
aspiraciones. 
De entrada, es evidente que en Casa Puebla el proceso de sucesión es mucho más álgido de lo que pudiera 
parecer. 
Si bien es cierto que para 2018 Tony Gali parece llevar una clara ventaja por encima de cualquier otro 
morenovallista, la realidad es que es evidente que el Señor de los Cerros va a echar a pelear a cuando menos 

otros dos de sus gallos —aún pollos— para garantizar el éxito de la que será su verdadera sucesión. 
No hay que olvidar que Moreno Valle vivió y sufrió en carne propia la sucesión de Melquiades Morales, quien 
pagó muy caras las consecuencias de su sucesión cuando se le fueron muriendo sus candidatos. 
Recordemos que el primero en la lista sucesoria era su compadre Rafael Cañedo Benítez, a quien hizo senador, 

como preámbulo de la gubernatura. La sorpresiva muerte de Cañedo en una cirugía programada obligó a 
Melquiades a abrir nuevas cartas. 
Fue entonces cuando apareció la figura de Carlos Alberto Julián y Nacer, quien contrastó sus dotes de eficiente 

funcionario con los defectos de un pésimo candidato, perdiendo la elección municipal y enterrando así sus 
posibilidades de gobernar el estado. 
Ante este escenario, la sucesión se salió de las manos del gobernador, provocando que dos de sus alfiles 
(Germán Sierra y Rafael Moreno Valle) se vieran obligados a pelear con Mario Marín la candidatura, con los 
resultados que todos conocemos. 
La sucesión de Marín merece mucho menos análisis, ya que la imposición de Zavala se dio, desde el primer día 

de su gobierno, con la catástrofe electoral como resultado de la misma.  
Si alguien conoce estas dos historias es precisamente Moreno Valle, y por eso es que va a escoltar a Tony Gali 
con cuando menos otros dos aspirantes, para estar preparado ante cualquier eventualidad. 
De ahí que aunque para muchos es tardío el regreso de Luis Bank a Puebla para ocupar la Sedeso, la realidad 

es que para 2018 tendría tiempo suficiente para posicionarse, sobre todo porque contaría con el apoyo de toda 
la estructura estatal y el aval de Casa Puebla. 
De esta forma, Luis Bank se sumará a Jorge Aguilar, quien sabe que en este momento es una de las piezas 

clave del ajedrez morenovallista al haber ganado claramente su distrito por la capital, y quien por su condición 
de poblano toma claras ventajas sobre otros miembros de la burbuja morenovallista. 
Según los ambiciosos planes del Señor de los Cerros, es tan promisorio y halagüeño el futuro para esta clase 
política, que todos tienen asegurada una suculenta rebanada del pastel poblano. Según sus cálculos, para uno 
será la gubernatura grande, para otro la mini, para dos más el Senado y habrá diputaciones federales, locales y 
presidencias municipales “pa’ aventar pa’ arriba”. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220sin-marcha-atras-contra-morosos-8221-43990.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-8220sin-marcha-atras-contra-morosos-8221-43990.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/gdf-se-dio-a-cfe-permiso-de-obra-43991.html
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Y todo esto sin contar los espacios federales, porque juran que para ese entonces llegarán a Los Pinos. 
Sin embargo, enfrente tendrán a un PRI fortalecido, dispuesto a todo para recuperar una de las plazas más 
importantes del país, y ya sin los costos de todas las reformas legislativas de 2013. 
Por lo pronto, este año será clave para todos aquellos que sueñan con disfrutar de las mieles del poder 
gubernamental. 

En un año veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2891 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 
 

El PRI poblano: la tercera es la vencida 
Para el Partido Revolucionario Institucional en Puebla, este 2014 que recién comienza será una nueva 
oportunidad para recuperarse de las derrotas electorales que han padecido en los últimos tres años. 
Desde 2010 los priistas no han visto la suya. Perdieron la gubernatura, la mayoría de las diputaciones locales, 

la mayoría de las 30 principales ciudades del estado y, sobre todo, perdieron el prestigio de ser invencibles, 
organización municipal y distrital y, lo peor, surgió una profunda dispersión en las cúpulas. 
Lejos de reorganizarse, en los dos años siguientes se enfrascaron en una guerra fraticida que erosionó la 
lealtad de las bases comunes y corrientes, e incluso arrastró a los cuadros medios. 
Se les olvidó la formación de cuadros, la capacitación ideológica y el adiestramiento organizativo en los escasos 
ayuntamientos priistas. Con los gobiernos locales rancheros y aldeanos hubieran logrado recapturar al 
electorado de sus municipios, pero no lo hicieron y el ejército priista se convirtió, tras la derrota de 2010, en 

cuerpos guerrilleros que hasta ahora vagan dispersos en los 217 municipios. Factor que facilitó la derrota en 
2012 en las elecciones para presidente de la República. 

Así, en el proceso electoral de 2013 los priistas volvieron a perder las principales ciudades de la entidad y la 
mayoría de las diputaciones locales. Eso provocó un mayor desaliento, desconfianza, “gandallismo” y sumisión 
incondicional al morenovallismo. 
Ahora en este año les tocará primero superar sus diferencias para elegir a su nuevo líder que tenga los 
tamaños para reestructurar un partido y sobre todo los lleve a recuperar los espacios perdidos. 

Sin duda un gran reto para el priismo poblano. 
Miguel Hakim, virtual presidente del Colegio de Economistas 
En próximos días saldrá la convocatoria del Colegio de Economistas del Estado de Puebla. Tras intensos 
cabildeos, el ungido será Miguel Hakim, actual titular de la Comisión Estatal de Migrantes, quien es militante 
panista y fue funcionario en el gobierno foxista. Amigo personal de Luis Ernesto Derbez, rector de la UDLAP. La 
desventaja es que no tiene ningún lazo afectivo y de trabajo con el gremio en Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2890 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ejecutaron al número uno de los narcomenudistas de Puebla 
Alfredo Arcega Silveti, considerado “el número uno” en la distribución y venta de alcaloides en la ciudad de 
Puebla, figura en la listas de crímenes sin revolver durante el año 2013 en la Procuraduría General de Justicia 
del Estado de Tlaxcala, luego de que su cuerpo fuera hallado con dos disparos de arma de fuego en la cabeza, 
entre los límites de San Martín Texmelucan y Tlaxcala. 

Arcega Silveti, quien acumuló amistades en la Policía Ministerial de Puebla, la DGADAI y la del Estado, fue 
interceptado por sujetos desconocidos cuando salía de su casa en algún punto de San Andrés Cholula y días 
después fue hallado sin vida, con signos de haber sido torturado. 
En Puebla, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) prefirió desconocer “detalles” de la ejecución pues 
“convenientemente” el crimen se cometió fuera de su estado. 
Aun así, la muerte de Alfredo Arcega, a quien la PGJ toleró durante al menos tres administraciones 
gubernamentales, se suma a la muerte de otros “varones” dedicados al “narcomenudeo”, entre los que se 

encuentran un exagente de Aduanas, un excomandante de la Policía Judicial del Estado de Puebla, además de 
al menos cuatro “narcomenudistas”, uno de éstos ejecutado junto con su esposa frente a sus hijos, durante la 
administración del pasado gobierno. 
Los sospechosos de este homicidio no son muchos y están casi al alcance de la justicia, entre éstos se suman 
los miembros del crimen organizado que han centrado sus fuerzas en la zona de San Pedro y San Andrés 
Cholula, que se han dedicado a reclutar a “narcomenudistas” locales, y a los que se han negado los han 

ejecutado. 
Otros sospechosos corresponden a la misma cadena de ejecuciones ocurrida la administración pasada. 
¿Quién le entra a las investigaciones? 
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Acreditables se avergüenzan de sus jefes 
Un correo llegado a esta columna detalla conflictos que existen al interior de las filas de la Policía Ministerial del 
Estado (PME), luego de que el nuevo personal identificado como “acreditable” se niega a estar bajo las órdenes 
de mandos que no reúnen el perfil de profesionalización que ellos tienen, por lo que han solicitado el relevo de 
todos los mandos que no tienen la profesionalización debida, además de otros que presentan incapacidades 

intelectuales, físicas y hasta morales. 
Le presentó la carta: 
El correo de los muertos 
“Esta cuestión se plantea desde el momento en que la policía acreditables se encuentra bajo el mando de 
personas poco responsables como comandantes, jefes de grupo y uno que otro M.P. que se les pasa de ser 

personas con tendencias diferentes, flojos y con corazón de condominio, lo que no se puede pasar de ninguna 
manera es la poca profesionalización con la que tratan a su personal y sobre todo a las victimas de delito 

porque esa es una razón de baja inmediata ya que la nueva ley prevé precisamente esa parte, entonces por 
qué la Procuraduría permite que ocupen esos cargos personas con discapacidades intelectuales, físicas y hasta 
morales, será que no se habían dado cuenta de tanta ineptitud de su personal y es que es tan contrario que un 
Licenciado en diferentes áreas (derecho, seguridad pública, etc.) sea mandado por una persona que apenas 
sabe leer pero como es mando siente que aunque la riegue está respaldado por el jefe inmediato no creen que 
es tiempo de reacomodar a su personal para que no seamos uno de los últimos Estados con peor policía ya que 
deberían copiar a Baja California, Querétaro y otros que sí saben trabajar o a caso se espera que entre la 

Nueva Gendarmería hacer el trabajo que otros no pueden, las nuevas generaciones de ninguna manera deben 
copiar la vieja escuela del Judicial porque llevaría al caos, entonces por qué siguen dinosaurios en el poder del 
mando, en serio que si se les aplica un examen de conocimientos a nivel primaria estarían inmediatamente 
reprobados. Se debe considerar YA un verdadero examen para saber quién es quién y no cómo compraron sus 

títulos. No creen que es una frustración para los que sí estudian y se preparan para tener mandos con pocos 
escrúpulos por falta de capacitación sería ideal que se publique en las próximas convocatorias y se contrate 

gente para mando policial (jefes de grupo y comandantes) con estudios a nivel primaria y secundaria 
inconclusa y para agentes acreditables sólo con Licenciatura y hasta especialidad”. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2892 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Dama o tigre? Se corren apuestas 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue sin duda uno de los personajes del 2013 que recién concluyó. 

El edil capitalino, ya prepara todo para su tercer y último informe de labores a realizarse en el auditorio del 
Complejo Cultural Universitario, para dejar constancia de que ese territorio hoy ya es de Puebla capital. 
Nadie duda de la excelente labor que Rivera Pérez hizo al frente de la administración municipal, la primera 
netamente panista, tildada de muchos como timorata, aunque yo más bien diría prudente y es que los tiempos 
que le tocaron vivir al edil capitalino no fueron fáciles. 
Hay que analizar las circunstancias en las que se llevó a cabo la administración de Eduardo Rivera, para poder 
calificar su trabajo, sobre todo, por lo que corresponde en su relación con los principales actores políticos del 

país. 
Rivera Pérez entró como alcalde de Puebla cuando gobernaba aun Felipe Calderón Hinojosa, le tocó pues la 
elección interna del PAN en donde leal a su grupo político, jugó con la candidata a la presidencia, Josefina 
Vázquez Mota, la cual cayó derrotada en la elección constitucional ante el priista Peña Nieto. 
Con el ejecutivo local, siempre tuvo una relación difícil, la cual vivió sus peores momento en el 2011, el primer 

año de administración de ambos personajes, la cual se agravo luego del primer “grito de independencia”, en 
donde al edil capitalino se le hizo a un lado. 

La coordinación de la obra pública en Puebla también provocó momento de tensión entre ambas figuras, 
aunque siempre prevaleció la prudencia por parte de la autoridad municipal la cual evitó a toda costa el 
enfrentamiento. 
Otro capítulo que puso tensión a la siempre difícil relación entre el edil capitalino y el inquilino de casa Puebla 
fue el manejo de la policía. Puebla perdió mil 200 policías, los cuales fueron retirados de sus funciones para ser 
enviados a otros puntos, lo cual dejo a la capital en el abandono en materia de seguridad pública, la cual hizo 

crisis el año pasado. 
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En el plano político la disputa entre el Yunque y el gobernador, puso muchas veces contra la pared al 
Presidente Municipal, quien tuvo que “tragar sapos” en varias ocasiones, pero todo con el fin de evitar un 
ruptura. 
No obstante todas estas vicisitudes, Rivera Pérez encabezó una administración con la obra pública más 
importante en la historia de Puebla y libre de escándalos, como los que protagonizaron sus antecesores 

“panistas”. 
No solo en el rubro financiero, sino en el personal, su figura y la de su familia son pulcras, algo que muy pocos 
pueden presumir en el lodo que prevalece en la política local. 
Ahora el edil capitalino se apresta para dejar la alcaldía y con ello, comenzará la etapa más difícil en su carrera 
política. Inicia un cuesta arriba para el edil, el cual lo puede llevar a su ascensión o al infierno. 

Su cuenta pública, aún no han sido aprobadas por el Congreso local y son una poderosa arma política para 
frenar sus futuras aspiraciones. 

Para nadie es un secreto que Eduardo Rivera aspira a la gubernatura del Estado en el 2018 y es ya desde ahora 
un contendiente para los Tony Gali, los Alcalá, los Lastiri y los que se sumen a la contienda. 
Cuáles son las ventajas de Rivera. El sí representa al verdadero panismo, a ese panismo que es leal a su 
doctrina, lo cual es muy criticado por sus detractores que aseguran que con eso no se gana elecciones. 
No obstante, él si tiene partido, es claro que el panismo, panismo, tiene en Eduardo Rivera a su verdadero líder 
y si Juan Manuel Oliva el exgobernador de Guanajuato se convierte en líder nacional del PAN, Lalo tendrá vida 
política. 

¿Qué desventaja tiene el aun edil? No tiene estructura propia y para ganar una elección a gobernador se 
necesita estructura, aunque la puede construir en los próximos años. 
¿Qué encontrará Rivera al abrir la puerta, dama o tigre? Eso solo el futuro lo dirá. 
Lista la concesión del Soapap 

Tómelo con las reservas del caso, pero extraoficialmente se sabe, que será la empresa Agua de México SA de 
CV, la que se quede con el manejo del Sistema Operador de Agua de Puebla (Soapap), el cual dicen es una 

auténtica mina de oro, aunque mal administrado. 
Fuentes consultadas por el reportero Jorge Castillo, jefe de información de Efekto10 noticias y por este 
columnista, revelaron que la empresa Agua de México, la cual opera en el Distrito Federal, será finalmente la 
que se quede con la paraestatal, luego de que trascendió que sería la Colombiana Metroagua, la que 
inicialmente se iba a ser cargo del Sistema. 
La licitación a la cual convocó el Congreso del Estado, contemplaba que el día 24 de diciembre, se diera a 
conocer el fallo de licitación del Soapap, no obstante, se difirió la fecha parta conocer el ganador y no se dio a 

conocer un nuevo periodo para definir al triunfador. 
La concesión del Sistema de Agua Potable de Puebla, se manejado en total y absoluto sigilo, pero Efekto 10 
tuvo acceso a fuentes que confirman que todo está definido y que será una empresa mexicana, la que se haga 
cargo de este servicio. 

La visita de Peña 
Tal y como lo adelantamos en este espacio, este martes estará en Puebla, el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, para inaugurar el hospital de Teziutlán y celebrar desde esta ciudad el día de la enfermera. 

Peña se reunirá con el gobernador Moreno Valle a prácticamente una semana de que el mandatario estatal 
rinda su tercer informe de labores, el de la mitad del camino. 
Feliz 2014 
Con esta columna, las serpientes y escaleras dan inicio a sus actividades de este año, deseándoles a todos sus 
lectores, un excelente año, lleno de salud, paz y dicha. 
http://efekto10.com/dama-o-tigre-se-corren-apuestas/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El descontento creciente de los poblanos con Moreno Valle 
Si la tendencia de caída continúa, Moreno Valle terminará su sexenio reprobado: si en los siguientes 3 años 

pierde el apoyo de otro 11 %, llegará a 2016 solamente con el aval de 53 % de los poblanos. Muy cercano a las 
cifras con las que Marín fue desalojado del poder. En caso de ocurrir algún escándalo de alto calibre que lo 
involucre a él o alguno de sus funcionarios más cercanos, la pérdida de legitimidad sería mayor 
El acorazado morenovallista avanza rumbo al cuarto año de gobierno con un boquete: el tiempo, que todo 
lo desgasta, también ha desgastado a la figura de Moreno Valle. De acuerdo con la última encuesta de 2013 de 
la empresa Mas Data, el gobernador cerró el año con una aprobación a su gestión de 64 por ciento. Se 
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trata de la calificación más baja en lo que va del sexenio, muy lejano al 75 por ciento con el que arrancó su 
gestión en 2011, y lejos también del 70 por ciento en el que se movió a mediados de 2013. La cifra de 64 por 
ciento no es mala para un gobernador común y corriente, aunque es terrible para quien, en primera instancia, 
desea ser considerado el mejor gobernador en la historia de Puebla, y luego, quiere construir 
un proyecto presidencial para 2018 sustentado desde su tierra natal. Con esa cifra, que además va a la 

baja, será difícil que consiga ambos méritos. 
En pleno ecuador sexenal, los poblanos viven un proceso de desencanto con el gobernador que llevaron al 
poder en 2010. Durante los tres primeros años de gobierno, Moreno Valle la tuvo fácil porque su punto de 
comparación era Mario Marín y la estafa sexenal de sus cómplices. Pero conforme el tiempo avanzó, 
Moreno Valle empezó a ser su propia medida. Las expectativas que generó como candidato, y en su propio 

primer año de gestión, es la vara con la que se le mide a partir de 2013: Marín ya no es el punto de 
comparación, sino el propio proyecto morenovallista para Puebla que encandiló a propios y a extraños. 

¿Cuánto se ha cumplido de ese proyecto de modernización, de lucha contra la corrupción, la pobreza, la 
inseguridad? ¿Cuánto se logró y cuánto no? ¿Es Puebla en verdad diferente, su clase gobernante, o solamente 
hubo una sustitución de hombres, pero no de conductas y de valores? ¿Cuál es el saldo si 
comparamos morenovallismo contra marinismo?  
En esas preguntas puede cifrarse el proceso de desafección, de distancia, que tienen los poblanos en la mitad 
del sexenio. Si lo reducimos a una cuestión de números, la cuestión no parece estar tan mal: en 3 años de 
gobierno, Moreno Valle ha perdido el apoyo de 11 por ciento de los poblanos: pasó de 75 por ciento que 

avalaban su gestión a inicio de 2011 a 64 por ciento a finales de 2013. Si mantiene esa tendencia, terminará 
el sexenio como un gobernador del montón.  
Si la tendencia de caída continúa, Moreno Valle terminará su sexenio reprobado: si en los siguientes 3 años 
pierde el apoyo de otro 11 por ciento, llegará a 2016 solamente con el aval de 53 por ciento de los 

poblanos. Muy cercano a las cifras con las que Marín fue desalojado del poder. En caso de ocurrir 
algún escándalo de alto calibre que lo involucre a él o alguno de sus funcionarios más cercanos, la pérdida 

de legitimidad sería mayor. Debajo de la línea del 50 por ciento se encuentra el oprobio social. 
Moreno Valle tiene un problema de tiempo: a partir de su Tercer Informe, cada día es un día menos en el 
poder. O de poder. Y también un día menos para que comience el cobro de facturas a la innumerable 
cantidad de enemigos de mayor o menor calibre que el régimen ha generado. No pocos bendicen a la 
democracia: así como un día se fue Marín, también lo hará Moreno Valle. Todo es cuestión de tiempo. 
Comienza la agonía del régimen, aunque quizá la clase gobernante todavía no lo advierte, su base social se 
hace cada vez más pequeña: de los 20 mil invitados a la toma de protesta, a los 5 mil del Primer 

Informe, a los 3 mil requeridos del segundo y a los apenas mil 500 que asistirán al Tercer Informe. 
¿Cuántos llegarán al quinto y sexto? ¿Cuándo arrancará la feria de las traiciones? 
El gobierno estatal, además del tiempo que todo lo corrompe, tiene otra desventaja para revertir su 
desgaste: cohabitará los siguientes 3 años con un gobierno federal emanado del PRI. Aunque tras un 

primer tramo gélido el gobernador logró granjearse la benevolencia de Peña Nieto, nada garantiza que ese 
ánimo continuará, especialmente en 2015 y el 2016. Preparándose para la inminente derrota, Moreno Valle 
dice que no le interesan las federales, que esa elección se la regalará al PRI. Pero, ¿y 2016? 

La gran incógnita es precisamente aquello que ocurrirá en la disputa de la minigubernatura. Moreno Valle 
calcula que el PRI no presentará un buen gallo, ya que nadie quiere gobernar solamente 1 años 8 meses. 
¿Y qué pasará si ese cálculo es erróneo? ¿Qué pasará si Peña Nieto, o quien sea el presidenciable más visible 
en ese momento, deciden mandar la caballería para propinarle al gobernador una derrota preventiva que 
lo aleje del 2018? ¿Quién irá a la batalla? 
Vuelvo al principio: de Moreno Valle depende que ese 64 por ciento de aprobación vuelva a subir, o el 

descontento creciente de los poblanos abra una brecha mayor que profundice la caída. Si el gobernador 
es proclive al autoengaño, con la campaña de publicidad de su Tercer Informe pensará que el daño está 
reparado. Si todavía queda algo de su genio político, entenderá que en su acorazado hay un boquete: que 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40935-el-descontento-creciente-
de-los-poblanos-con-moreno-valle#ixzz2pc6yl2DR  

 

(Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 

Nuevo año, nuevos inicios y por fin, se acaba una triste 
Primero que ningún comentario, quiero agradecer a todos nuestros lectores su paciencia y atención a todo el 
año anterior en que escribimos, avocándonospor supuesto, al tema que nos llena y nos apasiona “La Seguridad 
Pública” en todas sus facetas y a todos los niveles y sobre todo la Seguridad Pública en mi Ciudad Capital, en 
mi estado de Puebla y en mi México, en donde día a día los integrantes de la seguridad, y quienes se entregan 
a la protección y servicio de la ciudadanía, se esfuerzan por hacer cada vez mejor su trabajo, por 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40935-el-descontento-creciente-de-los-poblanos-con-moreno-valle#ixzz2pc6yl2DR
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/40935-el-descontento-creciente-de-los-poblanos-con-moreno-valle#ixzz2pc6yl2DR
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profesionalizarse segundo a segundo, momento a momento de cada día, de todas las semanas, de cada mes, 
de todos los años, ellos, son “los policías”, quienes dan todos por su comunidad aún a costa de algunos 
ignorantes que tratan de que se vean mal preponderando sus intereses personales. 
Quiero decirles a todos ustedes, que este año de avatares políticos, es en alguna forma vital para nuestra 
ciudad y es que por fin se darán los cambios esperados en Puebla Capital que ha sufrido una administración 

política; pobre y deficiente, y en lo que se refiere a Seguridad Pública, después de tres largos años de mandos 
ineficientes, ignorantes y abusadores del poder que tienen detrás de sus nombramientos, sabiendo que su 
anterior historia era la de unos simples perdedores, que de no ser por la suerte de haber tenido amiguitos en la 
primaria o ser protegidos de aprendices de asesor, simple y sencillamente nunca hubiesen llegado a nada, y a 
lo que llegaron, lo hicieron destrozando la carrera policial de muchos, haciendo ricos a los negocios de algunos 

de sus amigos y socios y a dañar la seguridad de todos, que de no haber sido por el interés y apoyo del 
Gobierno del Estado nos hubiésemos quedado en la total indefensión. 

También quiero desearles a todos, incluso a esas sabandijas, que este año esté llenos de logros y de 
bendiciones del creador, que hagamos cuentas de nuestras metas alcanzadas hasta hoy, por supuesto también 
de las que no logramos alcanzar y de la forma en que seguramente podremos lograrlas si nos esforzamos lo 
suficiente. 
A los policías de nuestra entidad y de nuestro país en general, decirles: que creemos en todos ustedes, que 
confiamos en sus criterios y que sabemos que ustedes son de corazón los guardianes de nuestras 
comunidades, a los que vinieron a dañarnos, si algo pudiera pedírseles: les pido que se regresen a su tierra de 

la cual nunca debieron de haber salido, de donde eran nada, eran nadie que piensen en lo que ganaron para 
sus bolsillos, pero también y que por esa causa, en lo que perdieron en dignidad, que piensen en si podrán ver 
mañana que no estén en los puestos que ostentan de frente la cara de sus hijos y esposas y si mejor aún 
tendrán el coraje y el valor de verse en el espejo sin sus diarias falsas poses y actitudes cínicas. 

Quiero desearle a la ciudadanía en general, en la cual me encuentro inmerso,el mejor año que puedan tener, 
con sus subidas y bajadas, con tristezas y alegrías, con buenos momentos y otros no tanto, pero siempre, que 

puedan vivir con la dicha que nos regala Dios cualquiera que sea su idea de él, para crecer en nuestra alma y 
en nuestro corazón, decirles, que la Seguridad Pública es labor de todos, que si bien los policías son los directos 
responsables de ella, también es importante entender, que como ciudadanos de una comunidad pensante y con 
normas emanadas de la comunidad misma, debemos de hacer nuestra parte respetando las mismas y 
enseñando a los demás a que las respeten, y en ese respeto se encuentra el respetar también por supuesto a 
las personas que son las responsables de esto. 
Por último, quiero compartirles un pensamiento que me encontré en una película titulada The last watch (en 

español fue traducida como “El último turno”) y que en mucho dice de lo que los policías somos, son, y serán 
cada vez más y mejores, y esto, por supuesto, poco lo entiende la gente que se disfraza de ellos sin haberlo 
sido jamás y usurpa esta noble profesión como los que nos vinieron a engañar a nuestra ciudad y destrozar a 
nuestra corporación para sacar provecho a sus propios intereses y bolsillos y que tienen el cinismo de 

autonombrarse “La Mejor Administración en la historia de Puebla”. 
 Aquí el material comentado: 
 “Soy policía 

Y vengo a arrestarte por que infringiste la ley. 
Yo no hice las leyes. 
Tal vez no esté de acuerdo con algunas leyes, 
Pero las respetaré siempre 
No importa cuántoruegues, supliques, 
Llores o intentes ganarte nuestra simpatía... 

Nada de lo que hagas, 
Impedirá que te pongamos detrás de una celda, 
detrás de los barrotes. 
Si huyes, te perseguiré. 
Si peleas conmigo, 

Me defenderé. 
Si me disparas, 

responderé el fuego. 
Esto es porque por ley, soy no estoy facultado a huir. 
Soy una consecuencia. 
Soy la cuenta no pagada. 
Soy el destino con 
una placa y un arma. 
Detrás de mí placa, hay un corazón como el tuyo. 
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Sangro, pienso, y amo igual que tú. 
Y sí, por supuesto que me pueden matar. 
Y a pesar de ser sólo un hombre... 
Tengo miles de hermanos y hermanas 
Iguales a mí, que darían su vida por mí, y yo por ellos. 

Nos cuidamos unos a otros. 
Una delgada línea azul. 
Protegiendo a los suyos de los depredadores. 
Al bueno del malo. 
Somos... LA POLICÍA. 

Y estamos y estaremos SIEMPRE, aquí y ahora... PARA PROTEGERTE” 
ANÓNIMO. 

Profundo… 
…¿O   ? 
Juzgue usted. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/codigo-3/item/40921-nuevo-ano-nuevos-inicios-y-por-fin-se-
acaba-una-triste#ixzz2pc7YsWE1   

 

 
 
(En Punto) 
 
Pues sí, como conjunto, el Congreso se colgó una importante medalla al poner fin al añejo conflicto de límites 

territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. 
Sin embargo, de manera más segregada, para ser más específicos, en comisiones, los diputados locales 
quedan muy mal evaluados en su desempeño. 

Resulta que el último periodo ordinario de sesiones de la legislatura que está por concluir, la LVIII, fue igual de 
negativo que los anteriores en lo que respecta al trabajo de las comisiones. 
Según la nota que este día publica EL SOL DE PUEBLA en portada, un total de 16 de las 32 comisiones y cinco 
comités del Congreso del Estado, que representan el 43.24 por ciento de estos órganos, no sesionaron, durante 
el último periodo, y no lo hicieron ni una sola vez. 
Y eso no es todo. 
De esas 32 comisiones y cinco comités, cuatro de plano hicieron una sola sesión en los tres años de legislatura. 

Sí, como usted ya imaginó, la sesión de instalación y punto. 
Por si quiere saber cuáles son estas cuatro, y quiénes los legisladores (ir)responsables, ahí le van los nombres: 
Las Comisiones de Asuntos Indígenas, Grupos Vulnerables, Instructora y los Comités de Tecnologías de la 

Información y Comunicación Social, presididos por los diputados Eleofermes Palacios Reyes (PRI), Eric Cotoñeto 
Carmona (PRD), Jorge Gómez Carranco (PAN), Juan Manuel Jiménez García (PRI) y Edgar Salomón Escorza 
(PRI). 

Pena debía de darles. 
*** 
¿Qué será aquello que pidió el todavía presidente municipal de Puebla a los Reyes Magos? 
Según Eduardo Rivera Pérez, una petición ligada a su futuro político dejó en la carta que escribió a estos seres 
mágicos para obtenerla más adelante. 
"Algo dejamos incluido en la cartita de los Reyes Magos pero no lo vamos a comentar por ahora, lo vamos a 
comentar después", sostuvo, después de asegurar que aún no define que hará una vez que transcurra el 14 de 

febrero, cuando termine su administración. 
Lo que sí expuso, y con un tono de seguridad evidente, fue que continuará figurando en la esfera política. 
¿Qué ha de querer el edil? 
No es difícil de adivinar. 

Mucho menos cuando la gente cercana a él, tanto políticos como empresarios, jura que hay proyecto político 
para por lo menos intentar hacerse de la gubernatura del estado en el futuro cercano. 
Pero no aquella de 2016, que durará apenas un año con ocho meses, sino la de 2018. 

Cuentan que Rivera se ha preparado para eso en tres años y que antes de pelear por la candidatura para 
gobernador será diputado federal en 2015. 
¿De verdad? 
Habrá que verlo. 
Y sobre todo, habrá que ver qué opina el resto de los panistas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/codigo-3/item/40921-nuevo-ano-nuevos-inicios-y-por-fin-se-acaba-una-triste#ixzz2pc7YsWE1
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/codigo-3/item/40921-nuevo-ano-nuevos-inicios-y-por-fin-se-acaba-una-triste#ixzz2pc7YsWE1
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La puja, por el momento, es lejana. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3247547.htm 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Muestra el morenovallismo sus colmillos en este 2014 

En el inicio de la curva descendente del poder sexenal, la burbuja morenovallista entró en el canibalismo 
político, donde la desconfianza es la tónica. 
Nada queda de aquel omnipotente grupo compacto que acompañó a Rafael Moreno Valle Rosas a arrebatar el 
poder de Casa Puebla al PRI. 

Fernando Manzanilla Prieto está a punto de enfrentar una guerra sucia, orquestada desde Casa Puebla y 
operada en Casa Aguayo y el CIS. 
La instrucción es que deje Puebla. Se vaya al exilio. Tome posesión como diputado plurinominal y solicite 
licencia para dejar su cargo a Leonor Popócatl o Gerardo Islas, siguientes en la lista de legisladores por 
representación proporcional de la alianza Puebla Unida que quedan conforme a la reasignación camaral del 
Instituto Estatal Electoral, avalada por el TEE. 

Y es que el suplente de Manzanilla es Eukid Castañón, secretario de la Contraloría, quien difícilmente asumiría 
el cargo de diputado por andar ocupado en la instrumentación de la guerra que se le avecina a su ex aliado: 
Fernando. 

El gobernador requiere contar con la mayoría calificada en el Congreso del Estado, con voces afines a su 
voluntad para operar lo que sería la apuesta más arriesgada: la designación por parte del Poder Legislativo del 
nuevo gobernador interino. 
Moreno Valle alegará razones de austeridad para evitar un gasto millonario de campaña sexenal para una 

gestión de un año y ocho meses y, por ende, el Congreso nombraría al próximo gobernador que se encargaría 
de operar el 2018. 
¿Es el pacto secreto entre Peña y Moreno Valle para el 2015? 
¿Liberar a marinistas a cambio de avalar designación de gobernador interino? 
El nuevo Pascual Ortiz Rubio de Puebla no sería otro más que Cabalán Macari Álvaro, quien no ganaría una 
votación ni en la secretaría de Infraestructura que tiene a su cargo, pero es el favorito de Moreno Valle. Es para 
Rafael, el López Zavala de Mario Marín, versión Hugo Boss. 

La llegada al gabinete de Luis Banck Serrato abre otro frente interno en la burbuja morenovallista, pues para 
nadie es un secreto su enfrentamiento con Jorge Aguilar Chedraui, quien asumirá la coordinación panista en el 
Congreso calificado de Rafael Moreno Valle. 

La guerra contra Banck Serrato se empezó a sentir desde que se conoció de su nombramiento con algunas 
columnas dictadas por Aguilar Chedraui para señalar que Luis trae proyecto personal. 
En realidad, Banck no ocupa el cargo de Secretario de Desarrollo Social, sino de quien cargará la 

responsabilidad sexenal por el fracaso del combate a la pobreza. 
Moreno Valle ya tiene a quién culpar si las cosas no le salen. El nuevo funcionario que impuso a su equipo tiene 
algo que ya no tiene el grupo gobernante: respeto y lealtad hacia Fernando Manzanilla. 
La burbuja hoy operará para borrar todo vestigio del cuñado del gobernador Moreno Valle en el poder, cuyo 
destino estará en la coordinación de la campaña de Juan Manuel Oliva a la dirigencia nacional del PAN para 
competir frente a Gustavo Madero y su desprestigio. 
Luis Maldonado, secretario general de Gobierno; Eukid Castañón, contralor; Roberto Moya, secretario de 

Finanzas y Administración; y Cabalán Macari, titular de Infraestructura, responden a una estrategia de 
desprestigio contra Manzanilla por órdenes del gobernador. 
Usarán los medios que antes lo alababan para denostarlo. Sus enemigos de ayer serán sus aliados de hoy. 

Moreno Valle entra al cuarto año de gestión en medio de un terrible déficit político por su incapacidad para 
atender la pobreza, usar el erario para su imagen personal y realizar ajustes internos con un saldo que hará 
tambalear a su administración. 
El gobernador echa fuera de Puebla a su cuñado, pero impone en una jugada legaloide a su primo Sergio 

Moreno Valle como diputado local plurinominal. 
La burbuja del poder pierde de vista que los carniceros de hoy serán las reses del mañana. 
El mandatario quiere llegar muy compacto al 2018, porque ya se creyó que en la medida que quede bien con 
Peña Nieto no recibirá el veto para jugar Los Pinos. 
En esta lógica se entiende la excarcelación de Alfredo Arango, ex secretario de Salud, y el pacto con priistas y 
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marinistas para el 2015. 
Es lo que más le gusta: el pragmatismo político en aras de alcanzar un fin que no es otro que instaurar un 
maximato en Puebla. 
Ya tiene mayordomo de la ciudad. De eso, le platico después. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11449:muestra-el-

morenovallismo-sus-colmillos-en-este-2014&catid=35:alportador&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los nuevos enemigos del gobierno poblano 

“A lo único que le temo realmente es a los fenómenos naturales, porque no puedo controlarlos”. 
Esta frase que aderezó una de las primeras entrevistas que daba Rafael Moreno Valle como gobernador del 
estado, quedó grabada en el imaginario colectivo de miles de poblanos. 

El mandatario que todo lo puede, que todo lo controla, que nada se le escapa ni por error. 
Bueno, a punto de llegar a la mitad de su mandato, valdría la pena agregar dos aspectos más a la pequeñísima 
lista de asuntos que preocupan al jefe del ejecutivo estatal: los “hackers” y los “filtradores” de información. 
Sólo así se entiende que a mediados del mes de diciembre haya ordenado al legislativo local presentar una 
“iniciativa de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal del estado libre y 
soberano de Puebla” y que tiene como eje principal el contemplar penas de cárcel a quienes vulneren los 
sistemas de instancias públicas o a quienes teniendo acceso a información oficial, hagan un “mal uso” de ella 

facilitando su alteración o publicación en medios de comunicación. 
Las sanciones contemplan hasta los cinco años de prisión y se incrementan cuando los responsables sean 
funcionarios públicos. 

El diputado Enrique Nácer fue quien recibió la encomienda de dar a conocer lo anterior al pleno. 
La iniciativa de reforma se presentó justo después de que en este medio se dio a conocer que diversos portales 
del gobierno del estado como el de la Secretaría de Finanzas habían sido “hackeados” con suma facilidad. 

Que a través de la vulneración de los sistemas del muy caro y poco efectivo Gobierno Electrónico se pudo 
conocer el costo de uno de los helicópteros Agusta comprados en esta administración y los cientos de miles de 
pesos que se gastan en su operación y mantenimiento. 
Conocimos también, a través de la inevitable filtración de documentos oficiales, el descarado dispendio de 
recursos públicos que se utilizan para la limpieza y mantenimiento de la onerosa oficina del Secretario General 
de Gobierno y la forma en la cual fueron cubiertos los honorarios de operadores electorales afines a los 
intereses políticos de Casa Puebla a través del mal uso de programas públicos. 

También nos enteramos de la realidad del SOAPAP gracias a la publicación de una auditoría que demuestra que 
el organismo está lejos de la quiebra, que opera con números negros y que su inminente privatización tiene 
fines muy diferentes al del rescate financiero. 
Como cereza del pastel, supimos de la vocación empresarial de gobernador en el ramo hotelero, a través de la 

adquisición de un muy atractivo paquete accionario de la cadena City Express. 
En este contexto, es entendible que el “hackeo” y la filtración de información se hayan convertido en los 
nuevos enemigos del régimen. 

Sin embargo, la iniciativa de marras, en caso de aprobarse, no servirá para acabar con estas prácticas. 
Al contrario. 
Por más candados que se han ensayado históricamente para evitar que información comprometedora se dé a 
conocer, al final siempre sale a la luz. 
Es entendible que se pretenda, a través de la amenaza, inhibir el hecho de que funcionarios filtren documentos 
sobre diversos temas de interés público, pero en los hechos se trata del único mecanismo de defensa que 

tienen en contra del despotismo y los abusos de los que en ocasiones son víctimas. 
Por cierto, en el colmo de la incongruencia, la justificación oficial de presentar una iniciativa con estas 
características, según el diputado Nácer, es proteger la información confidencial de millones de poblanos. 
¿Ya se le olvidó que él y el resto de los operadores electorales del régimen recurren con absoluto descaro al 

mercado negro de bases de datos personales para atiborrar a potenciales electores de propaganda política vía 
llamadas a teléfonos celulares, mensajes de texto y correos electrónicos? 
El colmo del cinismo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11458&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
E          ñ …  
He escuchado muchas veces decir a periodistas y analistas que el inicio del cuarto año de Gobierno para un 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11373&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11271&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11271&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11271&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11341&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11431:tambien-es-inversionista-el-gobernador-de-puebla&catid=35:alportador&Itemid=70
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mandatario indica su momento de mayor poder… pero también del inicio de su declive. 
Y es lógico, tomando en cuenta que arriba a la mitad exacta de su gestión. Y para el caso de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas iniciará en pocos días el inicio de su segunda mitad. Sería bueno analizar cómo llega y a 
dónde se dirige. 
Para inicios de 2014, el Gobernador poblano está –efectivamente- en el apogeo de su poder político. Ha ganado 

todos los procesos electorales que le interesan. Hoy controla a los 217 Alcaldes, provengan de su partido o no, 
del que desde luego es el jefe indiscutible. 
Y lo anterior debido a que en no pocos Municipios, los Presidentes Municipales que son del PRI (y desde luego 
de los otros partiditos que no sean el PAN), él (el Góber) influyó para las candidaturas o, por supuesto, porque 
todos ellos tendrán que ser extraordinariamente eficientes en el manejo de los recursos públicos, pues pende 

sobre ellos la espada de Damocles llamada Auditoría Superior del Estado y la Contraloría manejada como 
garrote político por Eukid Castañón. 

En otras palabras, en cuanto a Alcaldes, el Gobernador los tiene perfectamente controlados. Vaya, ni sus 
recursos públicos podrán ejercer con libertad, por las nuevas leyes que ahora ordenan que la propia Contraloría 
estatal sea quien les autorice (imponga) los contratos de obra pública y servicios importantes. Al parecer, los 
únicos recursos que manejarán los pobres Alcaldes son los de la feria del pueblo y las mordidas de los 
escritorios burocráticos para hacer trámites municipales. 
Electoralmente hablando, el mandatario también controla a prácticamente todos los partidos en Puebla. El PAN 
es de su propiedad y los pobres panistas no supieron ni por dónde abusaron de ellos. Hoy los “rebeldes del 

Yunque” vociferan que el Gobernador no es de ellos… hasta que les da el primer grito y luego los calma con 
alguna canonjía. Pobres yunquitos, tan lejos de sus fundadores y… tan cerca del poder y la avaricia. 
El PRD, si es que existe en la entidad, también es propiedad del Gobernador. Sus líderes en Puebla tiemblan 
cuando se les amenaza con dejarlos sin chamba y sueñan con alguna candidatura o algún cargo de quinta en el 

Gobierno del Estado o en algún Municipio perdido. 
Los demás partiditos, todos rinden cuentas al Gobierno del Estado. Porque todos reciben algún beneficio: 

Dinero, candidaturas, favores, no persecución, etc. 
Y el PRI, después de la paliza que recibió en 2013, sus líderes no saben ni cómo darle vida de nuevo, sobre 
todo porque todos los que ganaron serán cooptados por el Gobierno del Estado con recursos y privilegios… y los 
que perdieron siguen rumiando su derrota. Lo dije hace meses: El PRI poblano corre el gran riesgo de que le 
pase lo que al PRI de Jalisco desde que perdió por primera vez una elección estatal… cada vez se hundía más y 
más por las traiciones de todos contra todos… y perdió tres veces la Gubernatura. 
Y es que si alguien conocía a los priístas es el Gobernador. Sabe perfectamente de qué pie cojean 

absolutamente todos sus líderes en todas las regiones del Estado. 
Económicamente, también es el mejor momento del Gobernador poblano. Maneja a su discreción todo el 
presupuesto estatal y no se gasta un centavo sin su autorización. Como tampoco se contrata a nadie sin su 
autorización, no se da ni una sola obra importante sin su autorización, no se presta ningún servicio sin su 

autorización. Sabe cómo manejar el dinero perfectamente desde que fue Secretario de Finanzas y Desarrollo 
Social. 
A los empresarios poblanos los tiene más o menos conformes con un poco de obra y un poco de apoyo en sus 

organismos. El Yunque, que controla siempre las cúpulas empresariales, ya sabemos que siempre pacta con el 
Gobernador, aunque en las Juntas lo renieguen y critiquen. 
A los periodistas –salvo contadas y honrosas excepciones- el Gobernador los tiene perfectamente controlados. 
Un poco de convenios con los dueños y con eso éstos callan a sus reporteros y conductores. No gasta tanto 
como Marín en medios, pero con lo poco que invierte en los de la aldea y con más promesas que realidades, la 
autocensura en Puebla marcha perfectamente. Claro, para las televisoras sí que hay jugosos contratos de 

muchas decenas de millones y éstas deben promoverlo a nivel nacional. Ese es el trato y hasta el momento se 
ha cumplido. 
Colegios de profesionistas, Cámaras empresariales, Asociaciones, Notarios, organismos de transparencia, 
electorales y hasta Iglesias. Todos están hoy en el control de Casa Puebla. Vamos, creo que hasta los Boys 
Scouts. 

¿Y la gente? En su mayor parte, aprobando la gestión morenovallista, es cierto. Haciendo cola para subirse a la 
Ruedota (aunque cada vez menos). Felices de que haya muchos shows los 15 de septiembre. Diciendo que 

“aunque roben… pero hoy sí están haciendo muchas obras”. Ese es el nivel real de la opinión pública poblana. 
Así que, es real, la mitad del sexenio morenovallista encuentra a su protagonista en su mejor momento de 
poder. 
Pero… también comenzará su natural declive. 
El Gobernador terminará su gestión en 2016 y los Alcaldes seguirán casi dos años más, incluido el de la capital. 
Le guste o no, él ya no tendrá cargo alguno y los demás sí. Es cierto, ha dejado muchos controles a Diputados 
y Presidentes, seguramente hasta un mini Gobernador que supuestamente le siga obedeciendo… pero la 
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naturaleza humana es traicionera: Muchos querrán ser ellos mismos una vez que ya no esté el todopoderoso. 
Y esta misma naturaleza humana apliquémosla a todos los protagonistas de la vida política y económica del 
Estado. Ya no será lo mismo, pues. Incluso los más serviles periodistas que hoy alaban sin medida… empezarán 
valientes críticas… cuando ya no esté aquel. Naturaleza humana… 
Pero el mayor problema se encuentra a nivel nacional. 

Efectivamente, desde 2013, el Gobernador poblano fue y es un aliado del Presidente Enrique Peña Nieto. Hubo 
evidentes acuerdos de que, por ejemplo, en la elección local poblana no hubiera operación ni recursos federales 
y… dejar que la operación morenovallista fuera avasalladora. La elección de 2013 era del Gobernador y así se 
le dejó por parte de la Federación. Lo sabe y lo entiende todo mundo. A cambio de apoyo en la CONAGO y en el 
PAN. 

Pero a partir de ahora, como en el Big Brother, “las reglas han cambiado”. 
Sabemos que el objetivo de Peña Nieto en 2013 era sacar sus Reformas… y lo logró, aliándose hasta con el 

mismísimo diablo. Ahora -dicen los priístas- que sí habrá despliegue de recursos federales en los Estados para 
obras de beneficio social e infraestructura, para ganar la elección de 2015. Esa es la elección del Presidente de 
la República, pues… no ya del Gobernador. 
Entonces, todo indica que la operación estatal electoral en 2015 ya no podrá ser tan abierta y tan efectiva. Ya 
hay muchos candados para ejercer presupuesto por parte de los Gobernadores. Ya habrá mucha vigilancia con 
el nuevo Organismo electoral federal. Ya no será el paraíso que fue 2013, pues. 
Y si el Gobernador Moreno Valle y su partido el PAN no logran victorias importantes federales en 2015, será 

una mala mancha para su currículum de ganador indiscutible. Pero súmele Usted que el PAN ya no irá en 
alianza con el PRD en esa elección federal (no la quieren ni los panistas ni mucho menos los perredistas) y 
hemos comprobado que los candidatos panistas por sí solos ya no ganan en muchos lugares. Y además 
MORENA ya será otro actor importante… que por cierto no puede ver ni en pintura al mandatario poblano. 

Finalmente, en el Gobierno federal ya ha iniciado una soterrada batalla por la candidatura presidencial de 2018. 
Hay varios tiradores ya (al menos Luis Videgaray, Miguel Angel Osorio Chong, Manlio Fabio Beltrones y desde 

luego Gobernadores como Eruviel Avila, el güero de Chiapas y hasta Pepe Calzada de Querétaro) y ninguno de 
ellos está dispuesto a que en la oposición crezca alguna figura que pudiera ser su adversario en una elección 
presidencial. 
Comenzarán –dicen los que saben- primero sutiles ataques nacionales al Góber poblano, que cada vez irán 
subiendo de tono en medios nacionales también. Es la Ley de la Vida, que siempre han sabido tan bien las 
televisoras, por ejemplo. Apostar a varios, para no perder nunca. 
¿Sabrá sortear todas esas adversidades el Gobernador Moreno Calle en su afán de ser candidato presidencial 

del PAN en 2018? 
No lo sabemos aún. Porque es innegable que sortear obstáculos es el escenario donde mejor actúa siempre 
nuestro mandatario. Pero también es cierto que solo Dios es perfecto. 
Entonces, resumiendo. 

Sí, 2014 ve llegar al Gobernador Rafael Moreno Valle en su mejor momento de poder. Pero también es el inicio 
de su ola descendente. Lo iremos comprobando poco a poco. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11459&Itemid=72 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Regreso de Enrique Agüera (o la Voz Fuerte del Tenor Dramático) 
Luego de la derrota en las urnas, Enrique Agüera Ibáñez tuvo una agenda vertiginosa que fue interrumpida por 

voces prudentes. 
Primero se reunió con el alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad. 

Desayunaron brevemente –aunque lo que los políticos se dicen en la mesa suele ser abundante-, guardaron sus 
cuernos de chivo, limaron asperezas y quedaron en volver a verse. 
Ante las voces que le pedían que dirigiera lo que queda del Comité Directivo Estatal del PRI, el ex rector dejó 
que los micrófonos se le acercaran y coqueteó con la posibilidad de trasladarse a la diagonal Defensores de la 

República. 
Fue entonces cuando un voz prudente –de tenor dramático- le hizo una oferta que no pudo rechazar. 
Y de repente, agua que se vuelve hielo, nuestro personaje se esfumó de la prensa, de los reflectores y de las 
columnas. 
Pronto estará de regreso. 
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Y lo hará para entrar en una ruta que ya tiene lo suficientemente planchada y almidonada: la que lo convertirá 
en 2015 en diputado federal de la Legislatura Peña Nieto. 
(¿Cómo llamar si no a una legislatura que al decir de las previsiones de Los Pinos tendrá el sello del presidente 
de México en la mayoría de las curules?). 
Pero Enrique Agüera no tendrá que contender para acceder. 

Lo suyo será la vía rápida: una candidatura por la vía plurinominal a través de una de las primeras posiciones en 
la Cuarta Circunscripción. 
Tan amarrada está su posición que en los más altos círculos del poder político en México ya se maneja su 
llegada a San Lázaro, que, como sabemos, es el patrón de los pobres y de los enfermos. 
¿Qué le dirá la voz de tenor dramático cuando se empiece a mover? 

¿Hablará de nuevo? 
¿O simplemente no le dirá nada y lo dejará fluir? 

Algo es cierto: Enrique Agüera no quiere ser un diputado federal del montón. 
Será –ya le dijeron- el presidente de una Comisión de suma importancia en la Legislatura Peña Nieto: tan 
importante que le permitirá tratar con gobernadores y rectores. 
Y ya estando en esa posición (no tenga el lector la menor duda) regresará por sus fueros y se dedicará a 
construir un edificio alto, anti-sismos, colorido: su candidatura, uf, a Casa Puebla. 
Y como van las cosas no sería de extrañar que una vez más se encuentren en las urnas, frente a frente, aquéllos 
que desayunaron dos días después de los comicios de julio pasado. 

El Fin de una Carrera. A los ochenta años de edad, y dueño de una enfermedad que no perdona clases 
sociales, Manuel Mondragón y Kalb está, ahora sí, a punto de dejar la Comisión Nacional de Seguridad del 
gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Entre los nombres que se mencionan para sucederlo figura el del senador Omar Fayad Meneses, presidente de la 

Comisión de Seguridad Pública y hombre muy cercano al procurador general Jesús Murillo Karam, quien, como 
gobernador de Hidalgo, lo designó procurador del estado. 

El introductor en México de las artes marciales ya empezó a guardar sus efectos personales. 
Afuera de su oficina empiezan a cantarle “¿a dónde irá veloz y fatigado?”. 
El Regreso de Roura. En estos días empezará a circular un nuevo periódico dirigido por Víctor Roura, héroe de 
mil batallas. 
¿Su nombre? 
Largo Aliento. 
Roura, considerado por medio mundo el mejor periodista cultural de este país, será el director general e irá 

acompañado por el igualmente célebre Humberto Musacchio en la Subdirección. 
Otro notable, Jaime Avilés -expulsado de La Jornada- se encargará de los temas políticos. 
Y uno más, Eusebio Ruvalcaba, fungirá como Jefe de Redacción. 
La aventura promete. 

Y más: enseña que los nuevos proyectos ya no son obra de solitarios. 
Van en grupo. 
Como debe ser. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6671 
 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Los pájaros están de regreso, vienen con la pila recargada y listos para contar todo lo que sucede en Puebla. En 
este 2014 volarán por cada rincón para enterarse de lo público y privado de los actores de la clase política, 
escolar, empresarial, religiosa y gubernamental. No se quedarán callados ante nada y como siempre andarán en 

todas las redes sociales platicando lo que ven y escuchan. 
Los Pájaros en el Alambre reciben cualquier comentario, información, queja o aclaración en las cuentas de 
Twitter @PajaroSexenal @SexenioMX @SexenioFM y @SexenioPUE  
Y bueno, ya que estamos de regreso esperaremos conocer cómo arrancan el año los diputados que están por 

dejar el cargo y cómo lo inician los que están por llegar; estos últimos estarán muy bien porque el hueso les 
durará cuatro años con ocho meses, los otros están ya planeando colgarse de otra vaca, ya veremos si lo 
pueden hacer.  

El que iniciará con el pie derecho y con su tercer informe de labores será el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien ya casi tiene todo listo para este acto, que se llevará a cabo en el remodelado Auditorio de la 
Reforma, ubicado en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe de la ciudad de Puebla. En este informe se 
espera la presencia de gobernadores, presidentes municipales electos y en funciones, integrantes del gobierno 
federal y otros invitados especiales. 
 Este fin de semana, los que se pusieron bellos fueron varios políticos, pues invitaron a la partida de la 
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tradicional Rosca de Reyes. Uno de ellos fue el presidente de Puebla Eduardo Rivera Pérez, quien compartió una 
rosca de más de 250 metros instalada a un costado de la Catedral. Otro fue el presidente electo de Teziutlán, 
Antonio Vázquez, quien también invitó a la partida de la rosca que se instaló por toda la calle Hidalgo de ese 
municipio, ubicado en la Sierra Norte. 
 Así reinician Los Pájaros en el Alambre de este 2014, que recuerden, están haciendo uso de toda la tecnología, 

incluso la que es utilizada para leer labios, pensamientos y ver y escuchar más allá de las paredes. ¡Tengan 
mucho cuidado!  
Feliz año y que haya mucha salud, lo demás viene detrás. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6667 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La secrecía tan nuestra 
La opacidad gubernamental no admite distinción de siglas partidistas ni procesos consolidados de alternancia 
política posible. Lugar común de los últimos años, la ausencia de voluntad desde el poder para convertir en 

política pública la saludable norma de transparentar el ejercicio del gasto en diversos renglones. 
Organizaciones ocupadas en sustanciar la realidad reinante en México como Artículo 19, Sociedad Abierta 
(Open Society) y Fundar, Centro de Análisis e Investigación hicieron público el resultado de un estudio prolijo 
titulado El Costo de la legitimidad: El uso de la publicidad oficial en las entidades federativas 
http://publicidadoficial.com.mx/v2/pdf/P.O.FINAL.pdf. 
La información contenida en el trabajo exhaustivo es referencia obligada y material de consulta obligado para 

estudiosos y medios de información interesados en el tema del gasto gubernamental en materia de 
comunicación de masas a partir de una evidencia contundente: la discrecionalidad. 
“La experiencia de trabajo (con fuentes documentales oficiales, entrevistas a profundidad, trabajo en grupos 
focales, análisis presupuestario, entre otras) nos ha permitido obtener la evidencia suficiente para afirmar que 
la asignación de la pauta publicitaria es por demás discrecional y arbitraria y que es una herramienta para el 
control político que ejercen los gobiernos sobre los medios y viceversa. 
“Esta ilegalidad en la asignación conlleva a una violación constante del derecho a la libertad de expresión y el 

derecho a la información”, nos dicen los impulsores del estudio poco repercutido o referenciado al momento de 
su publicación, en medio del periodo vacacional con motivo de las fiestas decembrinas de 2013. 
Añade en otra de sus evaluaciones que “estados simplemente no han sido capaces de generar mejores 
condiciones de acceso a la información y se quedaron igual que en el índice 2011. Existe particular 
preocupación por las condiciones críticas de opacidad en Coahuila, Guerrero, Hidalgo, Puebla, Tabasco y 
Tamaulipas, que han mantenido un constante 0” 

No existe prácticamente una sola de las 32 entidades que pase la prueba de la transparencia, incluso algunas 

viven una involución en la materia y otras más han sido congruentes desde el inicio de sus respectivas 
administraciones como es el caso poblano: regatear la información ciudadana ha sido la norma. 
Ocupado en el mismo tema, el senador del Partido Acción Nacional, Javier Corral publicó un texto en su blog 
http://javiercorral.org/columna.php?id=7409 para hacer una severa crítica a los despropósitos 
propagandísticos del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello que resultan meritorios, irreprochables. 
Contrastar la severidad del contenido de ese texto respecto del megalómano mandatario chiapaneco con la 

conducta de gobernadores correligionarios de Corral la víspera de sus informes de labores, podría ofrecer más 
luz sobre un tema que habita solo en las catacumbas de la función pública: la secrecía nuestra de cada día. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UsqjZdIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
M           :     “  m      m    y”                  m  
Un discurso como candidato, otro como gobernante 
Proyectos estratégicos que dejaron de serlo en tres años 
En los últimos días de su campaña política por la gubernatura, como candidato de una inédita coalición 
opositora que logró sumar a partidos antagónicos para sacar al PRI de Casa Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas hizo pública su Propuesta de Gobierno, bajo la consigna propagandística ¡Cumplo mis 

compromisos o me voy! 
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Desde que la presentó y firmó ante el notario público René Meza Cabrera, de triste memoria en el sexenio 
piñaolayista, todos sabíamos que se trataba de un ardid publicitario y de un acto propagandístico y 
mediático. Cuando más de un pacto ético y moral que asumía con los votantes de Puebla, pero nada formal 
y legal que lo obligara a cumplirlo, so pena de dejar la gubernatura. 
En otras palabras: todos sabíamos que el ¡Cumplo o me voy! era más una promesa de campaña que un 

compromiso serio de acatar la palabra empeñada, por lo que hoy nadie debe sorprenderse si Moreno 
Valle se desentiende o justifica el incumplimiento de aquella Propuesta de Gobierno. 
De cualquier modo no está de más revisar qué prometió como candidato y qué ha cumplido ahora que 
ha llegado a la mitad de su sexenio, y está por rendir —el próximo 15 de enero en el Auditorio de la Reforma—
 su tercer informe de gobierno. 

El examen podría arrancar por lo que sin duda es una de las fortalezas de su gestión, en comparación 
con pasadas administraciones estatales: la obra pública. Como candidato Rafael Moreno Valle prometió en 

el sexto eje de su Propuesta de Gobierno impulsar y detonar los siguientes proyectos 
estratégicos: reactivar los aeropuertos de Puebla y Tehuacán; construir un Puerto Seco en 
Huejotzingo, que sí funcionara a diferencia de la llamada Célula que se hizo en la gestión marinista en la 
región de Libres y Oriental; y poner en operación un moderno sistema de transporte públic articulado en 
la zona metropolitana de Puebla denominad oMetrobús. 
Como candidato a la gubernatura de la Coalición Compromiso por Puebla, integrada por el PAN, el PRD, 
Convergencia y el PNA, prometió además el rescate de la Presa de Necaxa; construir una Ciudad Verde 

en torno al lago de Valsequillo; y construir en coordinación con los gobiernos del Distrito Federal y el Estado 
de México una moderna autopista —alterna a la autopista México-Puebla—que fuera de Metepec, Puebla, 
a Milpa Alta en la Ciudad de México. 
Otras obras carreteras y de infraestructura que Rafael Moreno Valle ofreció aquél 31 de mayo de 

2010 fueron: un Circuito Intermixteco, la reconstrucción de la carretera Interserrana, vincular 
mediante un plan carretero a hospitales y universidades, e impulsar un programa integral de reservas 

territoriales para planear los nuevos asentamientos humanos y polos de desarrollo de la entidad. 
A más de tres años de distancia, lo primero que llama la atención es que la mayoría de esas obras, que 
entonces parecían muy importantes o “estratégicas” —como incluso se asentó en aquel documento suscrito 
ante el notario público número 52 de la ciudad de Puebla— ni siquiera se han empezado o quedaron en el 
olvido. 
En cambio, se han hecho otras que si bien son importantes poco tienen de estratégicas, además de 
que nunca se plasmaron en aquella Propuesta de Gobierno, y algunas de ellas ni siquiera en el Plan Estatal de 

Desarrollo. Me refiero, por ejemplo, al semivacío Centro Integral de Servicios de Angelópolis, al 
inútil viaducto Capitán Carlos Camacho Espíritu, al puente del SAT, al entronque de la Udlap, a la cada 
vez menos concurrida la Rueda de la Fortuna, al cerrad Paseo del Río Atoyac, al inacabado Teleférico —
que ahora irá de Los Fuertes al estadio Cuauhtémoc—, al rescate de la exfábrica La Constancia 

Mexicana (actualmente en comodato a Fundación Azteca) y a otras que están en proceso como el Tren 
Turístico Puebla-Cholula, el Museo Internacional Barroco, el museo Tesoros de la Catedral y 
las fuentes interactivas del CIS. 

Hay, por supuesto, obras no sólo estratégicas sino necesarias en materia de salud y vialidad como los 
hospitales de Cholula y Teziutlán, y otros que ha reconstruido o concluido en Izúcar, Tecamachalco, 
Cuetzalan, Zacapala, Tetela, Pahuatlán y Zacapoaxtla; el distribuidor vial de Santa Ana 
Chiautempan y el distribuidor de la autopista México-Puebla y la Calzada Zaragoza, el rescate del 
Centro Cívico 5 de Mayo y la remodelación del Auditorio de la Reforma que por años estuvieron 
abandonados. 

Sin embargo valdría la pena que el gobernador Moreno Valle explicara por qué desistió de los 
Proyectos Estratégicos que planteó como candidato a la gubernatura, cuando entonces ni siquiera 
vislumbraba la posibilidad de ser nominado a la Presidencia de la República; qué hizo que dejarán de 
ser importantes el Aeropuerto de Tehuacán, e Puerto Seco de Huejotzingo, la Ciudad Verde de 
Valsequillo, la nueva autopista al Distrito Federal o también conocida Arco Sur de Metepec a Milpa Alta, 

y el Circuito Intermixteco. 
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Ojalá en su tercer informe de gobierno nos dijera por qué aquellos proyectos estratégicos perdieron 
relevancia frente al Teleférico, el Parque Metropolitano, la Estrella de Puebla, el Tren Turístico 
Puebla-Cholula y la remodelación del Paseo Bravo y el estadio Cuauhtémoc. 

La explicación es necesaria, sobre todo a la luz de lo que el mismo ofreció ante más de tres mil 
asistentes, los dirigentes de los partidos políticos que lo postularon y la fe del notario público René Meza 
Cabrera en el Centro de Convenciones de Puebla: ¡Cumplo mis compromisos o me voy! 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
El castigo, solo en el discurso 
El castigo a ex funcionarios marinistas, que utilizaron recursos públicos para beneficio personal, 

solo fue en el discurso, pues en los hechos, los delincuentes de cuello blanco, gozan de cabal salud 
y   m       m       . N  h                          “ é                ”,       A       A      
García, quien efectivamente piso la prisión, pero con todos los privilegios que le otorgó el poder del 
dinero. Ahora está libre y listo para disfrutar, junto con su familia, de un dinero presuntamente mal 
habido. 
Al inicio de la presente administración estatal, después de la detención de Alfredo Arango a quien se le señala 

por no solventar más de ocho mil millones de pesos, se dio a conocer que en la lista negra se encontraban 
alrededor de 40 ex funcionarios marinistas de buen nivel. Algunos de ellos investigados y otros con órdenes de 
aprehensión, pero triste y lamentablemente no ha pasado nada. 

 La ciudadanía poblana, que se ilusionó porque se diera un castigo ejemplar para quienes se robaron todo y  
sumieron a Puebla y los poblanos en el atraso, se pregunta si todavía habrá tiempo, en la actual 
administración, para que reciban castigo ejemplar. 
Los marinistas con órdenes de aprehensión que a tres años de concluida la administración marinista, siguen 

prófugos de la justicia, se pitorrean de la justicia poblana, entre ellos: Javier García Ramírez, ex secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Rodrigo Lazcano Fernández, ex Subdirector de Prestaciones del ISSSTEP, 
quien dolosamente emitió y cobró cheques de 130 burócratas que ya habían fallecido por alrededor de 800 
millones de pesos, Juan Manuel Alcántara Silva, ex jefe del departamento de Logística de la otrora SCT, quien 
otorgó de manera discrecional cientos de permisos para el funcionamiento de mototaxis. 
Otros más: Eduardo Macip Zúñiga ex titular del SOAPAP a quien se le acusa de enriquecimiento a costa del 
erario público. Por cierto a este singular personaje, los vimos a principios de diciembre del año pasado, 

disfrutando de buenos vinos y excelentes viandas en el paradisiaco hotel de Cocoyoc, allá en el estado de 
Morelos. Víctor Manuel Hernández Quintana, ex titular del Organo Superior de Fiscalización es señalado por 
delitos cometidos en la administración e impartición de justicia. Gerardo Pérez Salazar, ex Secretario de 

Finanzas, es investigado, -ya se tardaron-, por irregularidades en el manejo del erario. Efraín Ruíz Meneses, ex 
Sub secretario de Obra Pública y Victoria Oliva Sánchez, ex directora de Finanzas, también por enriquecimiento 
inexplicable. 

En fin, la libertad de Alfredo Arango, es una verdadera burla para la ciudadanía. SALUCITA DE LA B UENA. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2014-01-06/el-castigo-solo-en-el-discurso 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/sexto_eje.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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“¡C m        m     m   m       m    y!” 
El lunes 31 de Mayo de 2010, el candidato al Gobierno del Estado de Compromiso por Puebla, Rafael Moreno 
Valle le dio un giro a las proyecciones de las elecciones contra el candidato oficial Javier López Zavala. Firmó 
ante 3 mil personas una serie de compromisos que cumpliría al llegar a la mitad de su sexenio, bajo la premisa 
de  “¡Cumplo con mis compromisos o me voy!”. Estamos a unos días de que se pase la aduana del Tercer 

Informe y con ello la revisión de lo firmado, curiosamente el documento avalado por el notario René Meza, el 
número 52 de la entidad, ha desaparecido. 
En aquella ocasión el candidato prometió incluso presentar iniciativa en el Congreso para que los diputados 
pudieran removerlo de la silla y poner a quien garantizara hacerlo mejor. 
Por desgracia no existe un documento que pueda presentarse públicamente ahora y comparar los compromisos 

firmados con lo hasta ahora hecho por su gestión. 
La revista Proceso publicó el 3 de Agosto de 2012, la noticia titulada: "Desaparecen" compromisos firmados por 

Moreno Valle ante Notario Público, derivada de una solicitud de información solicitada por la periodista Karina 
Castilla a la que José Lugo Guerrero, jefe de la Unidad Administrativa de Acceso a la Información, respondió: 
"Dado que la Administración Estatal actual inició el 1 de febrero de 2011, le comento que la información 
solicitada no obra en los archivos de la unidad responsable, dado que ésta fue generada en el ámbito de la 
campaña del entonces candidato a la gubernatura del estado de Puebla y, en consecuencia, estamos 
imposibilitados a informarle al respecto”. 
Dicho de otra forma no existe ni el original ni la copia del acta notarial firmada por Moreno Valle en el Centro 

de Convenciones y donde actuaron como testigos, Juan Carlos Mondragón, José Juan Espinosa, Miguel de la 
Rosa y José Cabalán Macari. ¿Será posible que ninguno de ellos haya guardado copia? 
Las noticias del 1 de Junio de 2010 resaltaban sobre ese hecho que Moreno Valle se había comprometido a que 
Puebla debería en tres años elevar su posición en el índice nacional de Corrupción y Buen Gobierno de 

Transparencia Mexicana; escalar al menos cuatro posiciones en el indicador de Gobierno Eficiente y Eficaz, 
avanzar dos posiciones en el Índice de Sistema de Derecho Confiable y Objetivo del Instituto Mexicano para la 

Competitividad. 
Además resaltaban los llamados "megaproyectos" de modernizar el aeropuerto Hermanos Serdán y el de 
Tehuacán, construir un puerto seco en Huejotzingo, implementar el Metrobús, desarrollar turísticamente la 
presa de Necaxa; implementar la Ciudad Verde de Valsequillo y gestionar la construcción de la autopista 
Metepec-Milpa Alta. Nada se mencionaba de la Estrella de Puebla, ni el Teleférico, la remodelación de la zona 
de Los Fuertes o el Museo Internacional del Barroco. 
Apunto de cumplirse los tres años, de entrada surgen muchas dudas; si Moreno Valle quiere garantizarse un 

2014 de amplia proyección bien haría en mostrar lo que firmó ante su amigo René Meza Cabrera cuyo hijo, 
René Meza Espejel aparece en la nómina del Gobierno en el cargo de jefe de la Unidad de Enlace Legislativo. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2014-01-05/cumplo-con-mis-compromisos-o-me-voy 

 
(Confines políticos/Juan de Dios Andrade) 
 
Se impuso la dupla Pablo-M      … 
La combinación de varios factores nacionales y locales está desembocando en un resultado que ya 
se esperaba en Puebla. De un lado, tenemos el impacto generado por la línea estratégica 

presidencial de buscar alterar el tablero político de don Máximo y no faltan los que piensan que ahí 
se encuadran las decisiones del TEPJF. 
Independientemente que sea verdad, parece que los asesores de Peña Nieto partieron de un supuesto muy 
simple: “patearle el tablero” implicaba fracturarle el equilibrio instalado, aunque de paso también surgieron 
más inquietudes porque ahora nadie quiere quedar fuera de lo que resulte y todos tratan de pescar lo que se 
pueda. O si se prefiere: anticipan que el forcejeo entre don Máximo y el Presidente irá subiendo de tono y eso 
augura muchas posibilidades de negociaciones inmejorables con uno o con otro. Habrá que esperar la decisión 

sobre los casos pendientes para saber si el mexiquense le entrará de lleno al tema de impedirle el control total 
al de Puebla. Si nos fijamos bien, se encuentra en juego la expresión territorial del poder… 

Por otra parte, la lucha por la dirigencia nacional del PAN ha ido adquiriendo los perfiles que, del mismo modo, 
ya se veían venir. De los cuatro que manifestaron cierto interés en competir, los síntomas indican que Josefina 
no le entrará y lo acaba de decir Ernesto Ruffo. A raíz de la aprobación de los nuevos estatutos, la situación se 
complicó para Ernesto Cordero porque los calderonistas tienen peso en el CEN, pero no en la misma dimensión 

en las estructuras de todo el país. Lo anterior arroja el escenario de sólo dos competidores con posibilidades 
reales de triunfo: Madero y Oliva. Es obvio que a don Máximo le resultaría más cómodo Madero a la hora de las 
negociaciones, pero me parece que con Oliva tampoco le iría mal, sobre todo si consideramos que el de 
Guanajuato no le es adverso. En el peor de los casos, el poblano tendría que ceder más que con Madero, pero 
de ahí no pasaría… 
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El dilema se ubica en lo siguiente: Madero es conocido por la gran mayoría de los panista y tiene imagen 
nacional, pero al mismo tiempo acumula mucha carga negativa entre los miembros; Oliva, por el cargo que 
ostentaba, tiene vínculos con buena parte de los operadores nacionales, pero no es muy conocido y si desea 
competir tendrá que esforzarse más en la promoción de su persona en el PAN y fuera de él… 
Esto explica tanto la estrategia del Yunque como de don Máximo. Ambos contemplan las dos opciones por si las 

dudas y el cuadro de combinaciones le da a Pablo Rodríguez un margen muy amplio. Sería un error creer que 
todo se centra en el CDM de Puebla Capital… 
“E                        z …” 
Cuando don Máximo llegó al poder, Pablo era el interlocutor entre él y el Yunque, y sobre la marcha se 
maniobró para cambiarlo por el alcalde capitalino. Ante el inminente relevo en la alcaldía, don Máximo visualizó 

no sólo replantear la interlocución, sino sentar las bases para un relevo de élite en el Yunque. Esto fue lo que 
derivó en una fuerte resistencia del núcleo en torno al alcalde saliente y en el amago de don Máximo en el 

sentido de que o era Pablo o apostaría por alguien totalmente de él… 
Los que saben dicen que don Máximo se aferró a la idea de que Pablo Rodríguez fuese el próximo presidente 
del CDM porque previó el intento de que el alcalde Rivera “bajase un escalón” y compitiese por ese espacio, con 
mayor razón al ocurrir el deceso de Genaro Ramírez. En tal caso, se quiere dejar al alcalde con dos opciones: ir 
en pos de un espacio en el CEN o salirse del ámbito político buscando otros horizontes… 
El eje Pablo-Micalco se apresuró a sellar un acuerdo entre don Máximo y el Yunque antes que el CDM quedase 
en manos del bloque Eukid-Gordillo, lo que podría conducir a que en el mediano plazo ocurriese lo mismo con 

el CDE. Por ese camino los interlocutores, que se pensaban ya no eran tan necesarios, de pronto se volvieron 
indispensables… 
Los hechos dirán si el binomio Eukid-Gordillo quedará en segundo plano o si va a dar la batalla rumbo al 2015. 
Pablo y Micalco han dado una muestra de habilidad política porque además resulta previsible que, en 2018, los 

que pierdan la oportunidad de ser gobernador pujarán por entrar en el Senado y eso sería un fuerte escollo 
para Micalco. Si no pasa otra cosa, en breve ambos podrían quedar como los interlocutores casi únicos… 

“E               F     …” 
Ante los cambios que se avecinan, otro que adquiere una dimensión especial es Franco, que quedaría como la 
carta aglutinadora del panismo tradicional, pese a provenir del ámbito ciudadano. Para lo que se requiera de 
ahora en adelante, don Máximo no sale perdiendo ni con Pablo, ni con Micalco, ni con Franco, porque van 
entrando de lleno al escenario de superación del conflicto entre el Gobierno del Estado y la alcaldía. La única 
diferencia sería qué tanto tendría que ceder don Máximo. La decisión estará en función de cómo se combinen 
las variables locales y nacionales. Franco no es un radical y en su momento hubo muestras de ello para sacar 

adelante la candidatura de Gali, asumiendo Pablo la misma actitud de respaldo hacia el hoy alcalde electo… 
Hay que estar atentos al curso que tomen los acontecimientos, porque dependiendo de qué tipo de 
interlocución se necesite, será el camino que se siga. Falta la decisión del TEPJF sobre los casos pendientes 
para saber cómo quedará en Puebla el equilibrio de poderes, pero no altera las posibilidades de Franco. Lo que 

don Máximo debe tener bajo control es que la competencia entre los ejes de Pablo-Micalco y Eukid-Gordillo no 
genere más inestabilidad, y que las cosas entre Pablo y Franco no pasen a mayores. Fuera de eso, la 
Legislatura entrante promete mucho por el peso de sus integrantes… 

Cada uno de los que aspiran a ser alcalde, gobernador o presidente en 2018 ya armaron su plan estratégico, 
incluyendo a don Máximo. No deja de ser interesante que se cumpla uno u otro de los proyectos de los 
distintos núcleos panistas, no entrarían necesariamente en colisión con el objetivo presidencial de él… 
Se avecina lo más complicado, pero la expectativa es buena y eso es lo que ha puesto nerviosos a algunos en 
otros ámbitos, sobre todo si fuesen despareciendo las causas del conflicto intra-panista… 
“E  j                                 …” 

Al interior de los grupos liberales parecen interactuar cuatro posiciones más o menos delimitadas: una, está 
apostada con Peña Nieto y teme la llegada de don Máximo a la Presidencia. Mira con inquietud todo acuerdo 
entre él y el Yunque, y maniobra para meter cuñas entre ellos. Otra, entró en la lógica de los acuerdos 
pragmáticos con don Máximo pero sin comprometerse en su proyecto presidencial. La tercera, acuerda 
coyunturalmente y desea participar en sus planes, lo que indica que considera altas las posibilidades de que 

triunfe. Finalmente está la que busca acuerdos pero desconfía porque se mira en el espejo del Yunque y no 
desea ser desplazada de lograrse el éxito… 

Obvio: mientras la primera pretende crear nuevas confrontaciones entre don Máximo y el Yunque para que no 
tengan relación estable, la última se aboca a sentar las bases de una negociación confiable. Al margen del 
resultado, una cosa está clara: las cuatro parecen embargadas de cierto pesimismo frente al Presidente y 
desde distintas ópticas confirman que el sueño de don Máximo podría realizarse… 
Hasta entonces… 
http://www.e-consulta.com/opinion/2014-01-06/se-impuso-la-dupla-pablo-micalco 
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(Trascendió Puebla) 

 
Que posterior al periodo vacacional con motivo de las fiestas decembrinas y concluido el puente Guadalupe-
Reyes, mañana regresarán a clases un millón 489 mil 266 escolares y 60 mil 125 docentes del sistema de 
educación básica, así como 269 mil 287 alumnos y 17 mil mentores del nivel medio superior. 
En el caso de los escolares continuarán con el horario de invierno, el cual recorre media hora el inicio y el 
término de la  jornada educativa, horario que concluye el 14 de febrero.   
Que el Proceso de Admisión 2014 de la UAP se modificó para que el aspirante pueda conocer de manera 

puntual en qué etapa se encuentra y cuáles son sus posibilidades reales de ingresar a la licenciatura de su 
elección. 
La DAE que preside José Juan Morales Rodríguez publicará la convocatoria del proceso de admisión el 7 de 
febrero y en la primera etapa los aspirantes a licenciatura no van a elegir una carrera, como ocurría en los años 
anteriores. 
Que las decisiones de los magistrados de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación ha motivado una serie de suspicacias en torno a los verdaderos motivos para modificar las 

resoluciones del Tribunal Electoral local, por la presunta existencia de intereses económicos. 
En el expediente  con la clave SDF-JRC-194/2013, no obstante haber analizado al agravio expuesto por la 
coalición 5 de Mayo por un acta alterada, el juzgador suplió  la deficiente expresión del agravio al hacer valer la 
nulidad de la casilla 1259 básica que jamás fue alegado . 
Que otro ejemplo es la actitud omisa de los magistrados que no le otorgó valor a los informes de observadores 
electorales por la presión e intimidación al electorado en las casillas 592 básica y 592 contigua 1 en 

Tepetzitzintla, u omitir el uso de símbolos religiosos del PRI en Lara Grajales.   
Que con un reclamo a los legisladores federales de “obedecer a otros intereses” por eliminar el crédito al 
salario y prestaciones sociales de los contratos colectivos, el líder estatal de la FROC René Sánchez 
Juárezconmemoró el aniversario 128 de los Mártires de Cananea y Río Blanco. 
Al desaprobar las recientes reformas, en el caso de la energética desmintió vaya a disminución el precio del 
gas, la luz y la gasolina, y la consecuencia de todas estas reformas adversas a la población que ponen en 
riesgo la soberanía política y económica del país. 

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_222157829.html 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Tercer informe, mediático 
Inicia el 2014 y con él la primera mitad del gobierno de alternancia en la administración estatal, la culminación 

en los gobiernos municipales y del Congreso del Estado, emanados de la coalición Compromiso por Puebla de 

2010. 
De acuerdo a los estudiosos de la política, los gobernantes, al referirse a la mitad de la gestión, se encuentran 
en la cúspide del ejercicio de poder e inicia el declive en la segunda parte del sexenio, hasta su culminación. 
En la entidad poblana estaría por comprobarse si se cumple la regla en el ejercicio del poder político porque el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas arriba a su tercer año de gobierno muchísimo más fortalecido. 
A diferencia de otros sexenios, el mandatario estatal cumplirá la mitad de su gestión con una mayor fortaleza, 
resultado de las elecciones locales intermedias con el resultado de la coalición Puebla Unida que le da un 

predominio total en el Congreso y en la mayoría de los ayuntamientos. 
Con el inicio de año empieza el desdoblamiento del proyecto morenovallista con un control doméstico en el 
ejercicio del poder que le servirá de acompañamiento a su proyección en el ámbito nacional donde enfocará sus 
baterías. 
Lejos de una caída paulatina de su poder y popularidad al cumplirse la mitad del sexenio, todo indica habrá una 
mayor exposición del gobernador en los asuntos de la agenda nacional. 

Se centrarán, en primer término, en la conclusión de la responsabilidad al frente de la Presidencia de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y en la influencia que ejerza en el sucesión de la dirigencia 
nacional del Partido Acción Nacional (PAN). 
Pero no necesariamente requiere Moreno Valle de la exposición y protagonismo en temas de la agenda 
nacional, la agenda doméstica es suficiente para tener presencia en el ámbito nacional. 
Una primera etapa importantísima de la exposición está motivada por el tercer informe de gobierno que tendrá 
como principal sello el recurso mediático. 

A diferencia de los informes de labores que lo antecedieron, con amplias concentraciones masivas en el Centro 
Expositor y el CIS, en este 2014 la presencia será cien por ciento mediática en la rendición de cuentas. 

http://impreso.milenio.com/
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http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Tercer-informe-mediatico_18_222157786.html 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Protesta en puerta 
No podría ser de otra forma y los jóvenes de Izúcar de Matamoros y Atlixco preparan protestas contra el 
aumento al precio del pasaje en las llamadas rutas foráneas de Puebla. 
Este fin de semana circuló por las redes sociales un documento titulado “No al aumento Oro-Surianos-Erco” 

firmado por los colectivos SonyArte y CJALPC AC, en donde exponen su motivos para encabezar una protesta 
contra el alza en el pasaje. 

#EnMovimientocontraelAumento en el hashtag usado por parte de los colectivos antes señalados para llamar a 
los poblanos que usan las rutas Oro-Surianos-Erco para sumarse a la protesta por el aumento del pasaje de 63 
a 75 pesos en los últimos días del 2013 y los primeros de este año. 
El tema debe tomarse muy en serio por parte de las autoridades estatales porque para el 18 de enero está 

programada una protesta de varias organizaciones civiles del municipio de Atlixco contra las autoridades 
locales. 
Sin embargo, hay que resaltar que una parte de los organizadores de la protesta el 18 de enero en Atlixco 
forman parte de la BUAP. 
En diciembre pasado los estudiantes de la BUAP realizaron una protesta frente al palacio municipal de Atlixco y 
ahí se dio a conocer la movilización para el 18 de enero de este año. 
A lo anterior se debe sumar que el colectivo SonyArte tiene su principal influencia en el municipio de Izúcar de 

Matamoros. 
Así que la mecha ya está encendida porque los jóvenes que usan las rutas foráneas para trasladarse a sus 

centros de estudio son de los principales afectados en la ola de aumentos avalado por el Congreso de la Unión 
y que hizo efectivo el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Por el momento no existen mayores brotes de inconformidad entre los poblanos por la cascada de aumentos 
que se aplicaron desde el pasado 1 de enero, pero en el caso de los estudiantes todo puede ocurrir. 
No hay que perder de vista que los argumentos que usan en su comunicado son tan ciertos como es el hecho 

de que no existen descuentos para los estudiantes y personas de la tercera edad; las unidades foráneas son 
sucias, malolientes e incómodas; existen retrasos en las corridas Izúcar-Puebla y existen malos tratos de los 
trabajadores. 
Aquí parte de su comunicado: “Esta (la protesta) no es una iniciativa improvisada, es una iniciativa que 
distintos ciudadanos, colectivos y asociaciones civiles nos hemos propuesto para manifestar una inconformidad 
sentida, generalizada y colectiva en nuestra región. Analizando, investigando, entendiendo otras experiencias y 

proponiendo soluciones también de la mano con otras iniciativas como la de los compañeros del municipio de 
Atlixco”. 

La propuesta está en puerta. 
http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/Protesta-puerta_18_222157787.html 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Rompe RMV alianza con PMC; lanza campaña de hostigamiento 
Apenas hace unos meses el Partido Movimiento Ciudadano (PCM) tenía una alianza con el grupo morenovallista 

que les permitió competir juntos en 102 municipios en las pasadas campañas electorales –lo que arrojó 12 
alcaldías, dos diputaciones y 5.3 por ciento de la votación estatal para la primera de estas fuerzas políticas–; 
pero repentinamente el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha roto esa alianza y por medios de sus dos 
principales operadores –Luis Maldonado Venegas y Eukid Castañón Herrera– le ha quitado al PCM posiciones, 
suspendió todo dialogo y se desató una campaña de hostigamiento contra algunos líderes de esa agrupación. 

La primera manifestación se dio cuando el contralor Eukid Castañón instruyó a Isaac Naxi Cuamani, el 

representante del PRI en San Pedro Cholula, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), para que presentara un 
recurso contra el líder del PCM, José Juan Espinosa Torres, argumentando que había incurrido en causales que 
lo hace inelegible para un cargo de elección popular por haber regresado a ocupar una curul en el Congreso y 
ser al mismo tiempo ser quien ganó la alcaldía de ese municipio. 
Posterior a ello, cuando el IEE determinó hace unos días cambiar la composición de las diputaciones 
plurinominales para la siguiente legislatura –que entra en funciones la próxima semana–, lo cual representó 
quitarle una curul al PMC, que ocuparía Ignacio Alvízar Linares,  ni el gobernador ni Luis Maldonado Venegas, 

titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), quisieron responder a los llamados de los dirigentes del 
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Movimiento Ciudadano para frenar esa modificación, a sabiendas que el Instituto Estatal Electoral sólo 
responde a la línea que se dicta desde la SGG. 
La única comunicación que obtuvo respuesta fue la que logró la ex senadora y secretaria de Acuerdos de 
dirección nacional del PMC, María Elena Orantes López, quien vía Twitterle pidió a Moreno Valle respetar la 
diputación local ganada por su partido, a lo cual el mandatario habría respondido que no estaba enterado de lo 

ocurrido en el IEE, pues se encontraba fuera del país y hasta enero podría ofrecer una explicación de lo 
acontecido. 
La relevancia del estado que guarda la relación entre el PMC y el grupo del gobernador es que este partido es 
la fuerza política emergente que tiene mayor presencia en la entidad, y es la única que mantuvo una posición 
crítica frente a Rafael Moreno Valle a lo largo de la mayor parte de la primera mitad del sexenio y de manera 

sorpresiva logró un acuerdo de alianza electoral en la última contienda local, lo que parecía ser un 
apaciguamiento de la voz más crítica que había existido contra el Poder Ejecutivo. 

Hasta ahora parece haber dos explicaciones a esta abrupta ruptura generada por el grupo de Moreno Valle, 
cuando parecía haber entendimiento entre ambas partes. La primera es que el gobernador tiene la necesidad 
de congraciarse con El Yunque, razón por la cual se ordenó cambiar la composición de las diputaciones de 
representación proporcional para dar cabida en el Congreso local al panista y yunquista Juan Carlos 
Mondragón, quien logró una curul por dicha modificación. 
De esta manera el gobernador puede argumentar con El Yunque que cumplió acuerdos políticos –de darle cierto 
número de curules a los yunquistas en el Poder Legislativo–, y de esa manera el mandatario no tendrá la 

oposición de esta organización derechista cuando decida que panistas deben de ocupar las dirigencias de los 
comités municipales del Partido Acción Nacional que están próximos a ser renovados, entre ellos el de la 
capital. 
Con ello Moreno Valle puede argumentar ante los dirigentes del Yunque que les cumplió –por la vía del IEE–, y 

al mismo tiempo se lava las manos en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
acepté las impugnaciones que presentó el PMC, el PRI y el PSI, en contra de la sobre representación que se le 

ha dado al PAN en el Congreso local. 
La segunda interpretación es que el gobernador quiere mandar el mensaje de que las alianza que su grupo 
entabló en el pasado proceso electoral con distintas fuerzas políticas, entre ellas el PMC, llegaron a su fin, por 
lo que ahora regresa “la mano dura” que ha caracterizado al mandatario con sus críticos o quienes no se 
quieren someter a los dictados del Poder Ejecutivo. 
O hay una combinación de los dos factores antes citados. 
Sólo de esa manera se puede explicar la manera tan desaseada que procedieron los operadores del gobernador 

contre el PMC. 
Cuentan priistas de San Pedro Cholula que cuando José Juan Espinosa se enteró de que había un recurso legal 
en su contra, luego de que regresó a ocupar su puesto de diputado local, se comunicó con el transportista 
Sergio Galindo, quien fue su principal rival en la pasada contienda electoral, para reclamar porque había roto 

un acuerdo de civilidad que había surgido entre ambos luego de que concluyó la disputa por la alcaldía. La 
reacción del ex candidato del PRI fue de sorpresa pues ignoraba que se hubiera iniciado esa inconformidad. 
En efecto, el representante del PRI ante el IEE presentó el recurso contra Espinosa sin enterar de su proceder a 

Sergio Galindo, y como consecuencia –dicen fuentes priistas– de una instrucción que se dio desde la oficina de 
Eukid Castañón. 
Al final el recurso en cuestión no procedió ya que se presentó de manera extemporánea y además no había 
materia jurídica para que prosperara, toda vez que la elección de San Pedro Cholula ya fue calificada a favor de 
José Juan Espinosa y no hay manera ya de revertir el resultado de la pasada contienda. 
Lo importante de este hecho no es el intento fallido de proceder legalmente contra Espinosa, sino que este 

movimiento es una declaración velada de guerra sucia del gobierno del estado contra el próximo alcalde de San 
Pedro Cholula, cuando todavía no siquiera inicia la gestión de los nuevos presidentes municipales. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/rompe-rmv-alianza-con-pmc-lanza-campana-de-
hostigamiento/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ Este año cumplimos 70 
+ Y sigue la rebatinga de diputaciones 
+ La exhibida de Hacienda 
Cuando se inicia un nuevo año se renuevan los compromisos y los bríos para continuar con los esfuerzos que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/rompe-rmv-alianza-con-pmc-lanza-campana-de-hostigamiento/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2014/01/06/rompe-rmv-alianza-con-pmc-lanza-campana-de-hostigamiento/
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hace 70 años iniciamos en LA OPINIÓN DIARIO DE LA MAÑANA y que hoy se han consolidado convirtiéndonos 
en el puntal de nuevos productos que van creciendo y desarrollándose con éxito entre nuestros lectores. 
La tecnología es parte fundamental ya de los medios periodísticos y no se entienden sin el uso de ella, siempre 
para mantener informados a nuestros seguidores, pero ahora interactuando de manera inmediata, lo que 
enriquece aún más nuestra labor periodística. 

El próximo 24 de febrero cumpliremos 70 años y nuestro compromiso con ofrecer información objetiva, pero 
sobre todo útil a nuestros lectores, sigue tan firme como cuando se inició el primer número de nuestro querido 
Diario. 
También con el inicio de año se retoman los encontronazos entre los grupos de poder de los diferentes partidos 
políticos y como muestra, la lucha que dará el PRI por la reasignación de diputaciones por el principio de 

representación proporcional o las plurinominales, pues el Instituto Electoral se adjudicó 28 a la coalición 
“Puebla Unida”, con lo que el PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, tienen asegurado el 68% de los 

votos, es decir, tendrán ya mayoría calificada sin necesidad del PRI.  
Este partido dice que el IEE contraviene la Constitución del Estado de Puebla donde se advierte que en ningún 
caso una fuerza política podrá contar con más de 26 diputados por ambos principios. Así que esta semana será 
decisiva para los números definitivos pues el plazo fatal es para el 11 de enero. 
Por cierto que Alfredo Arango ya pudo partir la rosca de Reyes en la comodidad de su casa…la madrugada del 2 
de enero salió de prisión tras pagar un poco más de un millón y medio de pesos de multa, pues su sentencia 
por enriquecimiento inexplicable, alcanzó los cuatro años y por lo tanto solo abrió su chequera y asunto 

resuelto. 
Aunque dicen que la mayor parte del tiempo que estuvo “preso”, lo pasó en un cuarto de uno de los Hospitales 
más lujosos de Puebla…¿y la investigación por peculado de 8 mil millones de pesos que le abrió el 
Congreso?...quién sabe, estos diputados se van en 5 días.  

CONFETI…ayyy Pablito…resulta que el diputado electo Pablo Rodríguez Regordosa forma parte de la vergonzosa 
lista negra que el SAT dio a conocer sobre los deudores al fisco…así se las gasta el que será dicen, el nuevo 

presidente del Partido Acción Nacional en el municipio de Puebla… Dicha medida forma parte de las nuevas 
atribuciones que la reforma hacendaria concedió al fisco con el objetivo de exhibir la falta de cumplimiento de 
empresas y personas físicas de sus obligaciones tributarias…y para rematar con los políticos, MORENA anunció 
la reaparición de su dirigente Andrés Manuel López Obrador…hoy presidirá su Consejo Nacional…y volvemos a 
empezar. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6061 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Luego de las fiestas decembrinas, todo mundo regresó a su vida cotidiana en este enero que arrancó con toda 
su fuerza, empezando por la visita del presidente de la república, Enrique Peña Nieto que estará en Puebla 
mañana para inaugurar el hospital General de Teziutlán, junto con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Además estarán Mercedes Juan López, titular de la secretaría de Salud, Gerardo Ruiz Esparza, de 
Comunicaciones y Transportes, y el Almirante de la Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz. El hospital dará 

atención a pobladores de Teziutlán, Atempan, Chignautla, Hueytamalco, Xiutetelco, Ayotoxco de Guerrero. 
Aunque el año arrancó movido, mejor tome sus precauciones porque ni el ajetreo del mes calentará el ambiente 
ya que durante enero y febrero se registrarán las temperaturas más bajas, a eso agregue que son alrededor de 
60 frentes fríos los que tienen que llegar a Puebla y apenas vamos en el 24, para prevenirle. 
Donde las cosas también están calientitas es en la política. Para muestra varios botones, sino ahí tiene a la 
coalición 5 de Mayo, la alianza Puebla Unida y hasta el partido estatal Pacto Social, que impugnaron en el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los resultados de las elecciones en el distrito 16 de 

la capital y ocho ayuntamientos, y aunque pareciera que todo está dicho, falta ver lo que se resuelve el 10 de 

enero y el 5 de febrero, fechas límites para dar respuesta de una vez por todas a tanta impugnación. 
Puebla está rehaciendo su debut en internet, ahora gracias a la Estrella de Puebla. Cualquier persona con un 
smartphone que se acerque a la entidad y pida referencia de la ciudad, tendrá como resultado “La Estrella de 
Puebla”, al ser un distintivo que se hace a través de geolocalización –opción relativamente nueva-. 
Debido a la Estrella, la entidad cuenta con una recomendación pautada en Foursquare a través de Google Maps. 

Foursquare es la herramienta de geolocalización con más usuarios activos en México. Al menos 30 millones de 
usuarios registran sus actividades al mes en el país. Puebla es parte de las primeras cinco ciudades con mayor 
actividad en Foursquare, por debajo del Distrito Federal y por encima de Monterrey, Guadalajara y Veracruz, ni 
más ni menos. 
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http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.UsqpOdIW1GY 
 

 
 

(Editorial) 
 
    m    y m  q    … 
En junio de 2010, Moreno Valle presentó una retahíla de promesas para alcanzar la gubernatura y valiéndose 
del recurso peñista del notario, enlistó sus compromisos y juró ante los vientos que si no lo lograba, renunciaría 

a la gubernatura. Tres años después, el tiempo lo alcanzó. No logró su cometido, vaya ni siquiera se acercó. 
¿Cuándo se irá? 

Evidentemente, pedirle al gobernador que abandone Casa Puebla es un despropósito, pues si el señor ni siquiera 
cumplió con sus promesas certificadas ante Notario 52, con 3 mil poblanos de testigos, todos los medios de 
comunicación y los líderes nacionales del PAN, PRD, Convergencia y Nueva Alianza, mucho menos cumplirá con 
la ida. 
El tiempo es el mejor dictador. A Moreno Valle el tiempo se le acaba. Está por comenzar su cuarto año de 
gobierno, ya tiene los fracasos a cuestas, su “Cumplo o me voy” lo deja como un mentiroso públicamente y para 

colmo, la salida intempestiva del marinista Alfredo Arango convierten a Rafael Moreno Valle es el hazmerreír 
nacional. 
De aquella promesa política que un día fue Moreno Valle, sólo esto queda.   
http://periodicocentral.mx/component/k2/incumplo-y-me-quedo 

 

(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 

23 formas de perder el poder 
Poco antes de salir de vacaciones decembrinas a Mario Marín se le vio en el restaurante de mariscos El Sílver. 
Ahí, en medio de un arroz con camarón y mejillón, delicioso por cierto; unos camarones 360º, buenísimos y 
harto, hartísimo alcohol, la gente miraba con desprecio al ex gobernador. 
Una vez góber precioso, precioso para toda la vida. 
A raíz de ello y de una idea propuesta por Selene Ríos Andraca en el número más reciente de la Revista 360º 
Instrucciones para vivir en Puebla, (que mañana ya estará circulando en puestos de periódicos)  elaboramos una 

lista de 23 hombres perdedores del poder. 
Hace seis años cuando arrancó ese proyecto editorial echamos a andar los 50 más poderosos una edición en la 
que se hablaba de quienes ostentaban los hilos y el control de Puebla. 
El tema al final se choteó. 

Terminó en la obviedad. 
Y es que es obvio que el gobernador sea el más poderoso. Así que en esta ocasión hicimos un cambio sacamos a 

los perdedores. Aclaro que no es una copia a lo que hiciera en días pasados diario Cambio de la lista de los 
Loosers, aunque coincidimos en algunos nombres. No, este es más general. Fue un buen ejercicio el hecho por 
el equipo que dirige Arturo Rueda pero no es lo mismo. 
Además también hicimos una lista de los más poderosos, pero es una lista mucho menos larga y no aparece en 
primer lugar el gobernador, pues eso es una obviedad. 
Les puedo adelantar que dentro de los más poderosos aparece un Tony Gali y un Alfonso Esparza Ortiz. 
Entre los perdedores, además de Mario Marín y un López Zavala,  la lista la integra Enrique Agüera Ibáñez y 

hasta el arriestrado de Mario Riestra. También aparece Josefina Buxadé y Federico González Magaña. 
La lista de los fracasados de la política es de 23 y los ganadores de 15. 
Además en la revista podrán leer un artículo excelente de Ernesto Aroche sobre cómo el poder ciudadano a 
veces y muy de vez en cuando le da una cachetada a la autoridad y a las instituciones. 
Selene Ríos nos cuenta sobre el análisis de cómo se pierde el poder. 

También el consultor de imagen Darío Mendoza, quien trabajó con Vicente Fox y Martha Sahagún, en 
Presidencia de la República nos colabora con un análisis de la imagen y el poder. 

También una entrevista con un cadenero quien reconoce que esa es un área de poder. 
Finalmente el polémico Javier Sánchez Galicia nos hace un retrato y un análisis de cómo es tener el poder y 
después perderlo, parafraseando a Mauricio Garcés. 
No se lo pierdan. 
Encuentren a su político perdedor. 
Y cuando lo vea sáquele la lengua, porque seguramente alguna vez fue soberbio y le quedó mal. 

Y vea quienes son estos personajes que sí tienen el poder pero por supuesto, sino lo saben cuidar, lo van a 
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perder, como diría Bersuit Vergarabat. 
Por cierto y ya entrados en materia a partir de hoy y esperemos que por mucho tiempo ya empezará a funcionar 
la página de la revista 360 Grados. 
Es muy fácil, sólo se trata de que escriba www.revista360grados.mx 
 Y ya está. 

No queda más que desearles a los lectores feliz año y a los políticos una buena patada en las posaderas  (con 
mentada de madre y todo) para que ya no sigan aprobando reformas ni hacendarias ni energéticas. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/23-formas-de-perder-el-poder 

 

http://www.revista360grados.mx/

